
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ BESSINI 
(ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) ТРЕБУЕТСЯ 

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ ПРОДАВЕЦ 
С ОПЫТОМ РАБОТЫ И ЗНАНИЕМ 1С. 

89109119644

!
В четверг, 13 апреля, около 
11 часов дня небо над Ка-
лужской областью разорва-
ла череда громких хлопков. 

Грохот, от которого звенели окна 
в квартирах и сработала сигнали-
зация машин, слышали не только 
в Калуге, Обнинске и близлежа-
щих районах, но и в Московской 
области. Если в  прошлом году 
этот звук вызвал испуг, то сейчас 
калужан снедало лишь любо-
пытство. Жители области помнят, 
что такой грохот вызывает пере-
ход самолетом сверхзвукового 
барьера. Данную информацию 
подтвердила Росавиация. Как 
заверил губернатор Владислав 
Шапша, поводов для беспокой-
ства нет.

ЧЕТЫРЕ ГОДА ЧЕТЫРЕ ГОДА 

ПОНАДОБИЛОСЬ ПОНАДОБИЛОСЬ 
ОБНИНСКОЙ ОБНИНСКОЙ 

ПЕНСИОНЕРКЕ,ПЕНСИОНЕРКЕ,

ЧТОБЫ НАКАЗАТЬ ЧТОБЫ НАКАЗАТЬ 
НЕРАДИВОГО СТРОИТЕЛЯНЕРАДИВОГО СТРОИТЕЛЯ

 СТР.  4-5
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На этой неделе в КГУ им. К. Э. Ци-
олковского прошел региональ-

ный форум гражданского участия 
«Год вместе ради Победы».

Он собрал добровольцев, кото-
рые с первых дней поддерживают 
участников специальной военной 
операции.

В  церемонии их награждения 
и стратегической сессии приняли 
участие губернатор Владислав Шап-
ша и председатель Законодательно-
го собрания Геннадий Новосельцев.

До начала мероприятия они 
пообщались с  неравнодушными 
людьми, которые занимаются из-
готовлением тактических носилок, 
маскировочных сетей, окопных 

свечей, элементов экипировки, со-
бирают аптечки, формируют и со-
провождают гуманитарные грузы, 
тратят свои силы и время на по-
мощь фронту.

Всего в Калужской области со-
брано гуманитарной помощи на 
350 млн. руб лей. Тысячи человек 
объединились в волонтерском дви-
жении.

— Я могу много перечислять всех. 
Я бы с удовольствием это сделал, 
но каждому лично сказать спасибо 
не получится. И все же одного че-
ловека я хочу назвать. Волонтеры 
бывают молодыми, бывают взрос-
лыми, бывают и в очень уважаемом 
возрасте —  например, 97 лет. Лилия 
Степановна Волкова из поселка Як-

шуново Дзержинского района но-
чью вяжет носки для наших бойцов. 
Спасибо, Лидия Степановна, Вам от 
всех нас. И, конечно, друзья, всем 
вам низкий поклон, —  сказал Вла-
дислав Шапша.

За добровольческую деятель-
ность Благодарственными письма-
ми губернатора награждены депу-
таты Законодательного собрания 
области Александр Окунев, Сослан 
Такаев, Виталий Ковалев, Ирина 
Яшанина, а также Марина Король-
кова, которая возглавляет движе-
ние «Калуга- Фронту». Под ее руко-
водством волонтеры шьют одежду 
и бельё для бойцов, пижамы и оде-
яла для госпиталя в Первомайске. 
Это начинание поддерживают 
депутаты. С помощью заместите-
ля председателя городской Думы 
Калуги Сергея Павлова для рас-
кройного цеха нашли подходящее 
помещение. Депутаты Законода-
тельного собрания помогают с за-
купкой материалов и транспортом 
для доставки гуманитарной помо-
щи в зону проведения специальной 
военной операции.

— Столько хороших, светлых лиц 
в этом зале. Сегодня замечатель-
ный праздник —  Благовещение 
Пресвятой Богородицы. Всех вас 
поздравляю, —  сказал Геннадий 
Новосельцев.

По его словам, единство является 
залогом долгожданной победы.

— Очень важно, что среди волон-
теров и студенты, и рабочие, и депу-
таты, и бабушки, и дедушки —  весь 

наш народ. Всем низкий поклон. 
Всем, кто сегодня награжден мои 
поздравления. Самая большая благо-
дарность —  то, что результаты нашей 
работы доходят до людей, которые 
в этом нуждаются, —  подчеркнул он.

За активную гражданскую пози-
цию и большой вклад в развитие 
волонтерского движения в Калуж-
ской области Благодарственными 
письмами он наградил доброволь-
цев Анастасию Александрову, Ма-
рию Зайцеву, Никиту Макеева, Татья-
ну Якуткину и Наталью Поклонскую, 
которая также тесно сотрудничает 
с объединением «Калуга- Фронту».

— Наше добровольческое движе-
ние основано при храме Тихвин-
ской иконы Божьей Матери в Жу-
кове, —  рассказывает Наталья По-
клонская. —  Среди волонтеров люди 
самых разных возрастов. Самому 

младшему —  5 лет, самому старше-
му —  93 года. Мы шьем толстовки, 
балаклавы, шапки, снуды, перчатки, 
носки, носилки. Сейчас начинаем 
шить разгрузку. Собираем необхо-
димые лекарства, марли для госпи-
талей. Работаем строго по запросам, 
чтобы не было вещей, которые там 
не нужны. Возим в разные точки. Ра-
ботаем с несколькими организация-
ми, в том числе с «Калуга- Фронту».

Лидером волонтерской группы 
при храме является его настоятель 
отец Александр Гольцов.

— Все идет с его благословения. 
Он дал нам возможность разме-
щаться в воскресной школе. Он по-
могает с доставкой вещей, закупкой 
ткани. Он самый настоящий волон-
тер —  не спит, не ест, все держится 
на нем, а мы на него равняемся, —  
добавила она.

ЗАСЛУЖЕННО

На этой неделе председатель Законода-
тельного собрания Калужской области 

Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ вручил Благодар-
ственное письмо за вклад в организацию 
добровольческой деятельности, направ-
ленной на поддержку добровольцев и мо-
билизованных из нашего региона, индиви-
дуальному предпринимателю Александру 
ПЕТРУХАНОВУ.

Отметить Александра наградой плани-
ровали на региональном форуме граж-
данского участия, но в это время он нахо-
дился в Сватово, куда отвозил очередную 
гуманитарку. И когда он вернулся в Калугу, 
Геннадий Станиславович пригласил его на 
встречу, на которой они пообщались по 
душам.

Учитель по образованию, в двухтысячных 
Александр занялся автотранспортными пе-
ревозками. Весной прошлого года доставил 
свой первый гуманитарный груз в зону СВО 
и понял, что не сможет жить по-другому. За 
его плечами более 20 поездок «за ленточ-
ку». Военное снаряжение, маскировочные 
сети, вещи и предметы первой необходи-
мости, продукты питания, собранные калу-
жанами, переданы нашим защитникам.

— Сложно смотреть на все это, но наши 
ребята —  молодцы. Бывая на передовой, 
вижу, как они меняются —  становятся насто-
ящими воинами. Они понимают, для чего 
они здесь, четко выполняют свою работу. 

Настрой очень серьезный, —  говорит Алек-
сандр Петруханов.

Когда речь заходит о детских письмах, 
посылках, переданных на передовую, и от-
ветной корреспонденции от бойцов, его го-
лос меняется:

— Мы увидели, как смягчаются лица ребят. 
Мы привезли им кусочек мира, —  продолжа-
ет Александр. —  Военнослужащие написали 
ответ школьникам. Возвращаясь домой, про-
читали письмо и заплакали. Настолько все 
проникновенно написано, от души. Надо 
помогать ребятам. Буду делать это и дальше.

Ответ от бойцов Александр Петруханов 
вместе с депутатом областного парламен-

та Александром Окуневым отвезет пере-
мышльским школьникам.

Геннадий Новосельцев затронул вопро-
сы, касающиеся организации сбора гумпо-
мощи. Он сообщил, что в Калуге решается 
вопрос с помещением для плетения ма-
скировочных сетей. Оно будет простор-
ным и удобным, в том числе с точки зрения 
транспортной логистики.

Председатель поблагодарил Александра 
Петруханова за помощь участникам СВО, 
отметил готовность подключиться к реше-
нию любых возникающих вопросов.

	● Анна СОКОЛОВА

О ВАЖНОМ

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ НАГРАДИЛ УЧАСТНИКА ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ НАГРАДИЛ УЧАСТНИКА 
ГУМАНИТАРНОЙ МИССИИГУМАНИТАРНОЙ МИССИИ

	■ Александр Петруханов с бойцами

	■ Геннадий Новосельцев вручает Благодарственное письмо Александру 
Петруханову

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ ЗА ВСЕ. С БЛАГОДАРНОСТЬЮ ЗА ВСЕ. 

	■ Председатель Законодательного Собрания области Геннадий 
Новосельцев и волонтер Наталья Поклонская

	■ Губернатор Владислав Шапша и Марина Королькова  
(движение «Калуга-Фронту»)

В КАЛУГЕ ЧЕСТВОВАЛИ ТЕХ, КТО ПОМОГАЕТ УЧАСТНИКАМ СВОВ КАЛУГЕ ЧЕСТВОВАЛИ ТЕХ, КТО ПОМОГАЕТ УЧАСТНИКАМ СВО
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ЗЕМЛЯ БЕЗ 
ЖИЛЬЯ

За все время дей-
ствия в  Обнинске 
данной программы 
участки получили 
1123 многодетные 
семьи наукогра-
да. Из них 988 се-
мей —  в Малоярос-
лавецком районе 
и  135 —  в  Боров-
ском. При этом 740 
предоставленных 
земельных наделов 
расположены в селе 
Го ссо ртоу ч а сто к 
сельского поселения Спас- Загорье.

Как пояснили в Управлении соцзащиты 
населения города, изначально в очередь 
на получение участка ставили те семьи, 
которые в жилищном отделе городской 
администрации были признаны нужда-
ющимися в улучшении жилищных усло-
вий. С очереди их в этом случае снимали. 
И по сей день право на участок получа-
ют только те, кому необходимо решить 
данную проблему. Вот только решить ее 
у многих так и не получилось. В частно-
сти, у тех, кому достались наделы в селе 
Госсортоучасток, в районе Спас- Загорья.

Многодетные получили их в 2019 году 
и по сей день не могут начать строитель-
ство, хотя очень бы хотели. Как расска-
зала мама троих детей и координатор 
Обнинского филиала АНО ЦПМС «Мно-
гоМама» Марина Ракинцева, электриче-
ство к участкам подвести удалось, а вот 
нормального подъезда к ним нет —  грун-
товые дороги  где-то сильно разбиты, 
а  где-то и вовсе отсутствуют, так как там 
сплошной лес и нужно вырубать дере-
вья. Люди  кое-как добираются до своих 
участков, с сожалением осматривают их 
и уезжают назад несолоно хлебавши, по-

нимая, что земля у них есть, а вот дом на 
ней можно будет построить еще очень не-
скоро. Кроме света, в доме также нужны 
газ и вода, а с этим тоже пока проблема.

ПРИДЕТСЯ ПОДОЖДАТЬ

Марина Ракинцева рассказала, что 
судя по выписке из ЕГРН, собственником 
земельных наделов является Обнинск, 
поэтому в Малоярославецкой районной 
администрации считают, что дорогами 
и всем остальным должна заниматься 
мэрия наукограда. А обнинские чинов-
ники заявляют многодетным родителям, 
что не могут вкладывать деньги в разви-
тие Малоярославецкого района, так как 
это может быть расценено как нецелевое 
использование средств. И разорвать этот 
замкнутый круг пока не удается.

Данную информацию подтвердил 
и вице-мэр по архитектуре и градостро-
ительству наукограда Андрей Козлов. 
Правда, он уточнил, что собственниками 
участков  все-таки является не Обнинск, 
а семьи, которые их получили. Но при 
этом город не отказывается строить там 
дороги и проводить все необходимые 
коммуникации, только в настоящее вре-
мя на это нет средств.

— Там действительно нет коммуника-
ций, и вопрос этот очень серьезный. Но 
сейчас с бюджетными средствами есть 
сложности и на этот год финансы для та-
ких целей не предусмотрены, —  сообщил 
Андрей Петрович.

Проблему решать необходимо, но это 
требует немалых затрат. Андрей Козлов 
напомнил, что в прошлом году силами 
МПКХ там было отсыпано около полуки-
лометра грунтовой дороги для того, что-
бы можно было выехать с магистральной 
улицы. Но это пока все, что мог сделать 
город. Многодетным, как сказали в мэ-
рии, придется подождать. Правда, сколько 
времени, пока никто не знает. Людям раз-
дали землю, они хотят строиться, их дети 
растут и семьи нуждаются в улучшении 
жилищных условий, но воз и ныне там.

НОВОСТИ
СОЦИАЛКА

Получение от государства 
земельного участка для 
строительства жилого 

дома стало для больших се-
мей отличной возможностью 
решить свою жилищную про-
блему. Многодетные ждут своей 
очереди на землю с огромной 
надеждой. Вот только ожидание 
это часто не оправдывается.

А МНОГОДЕТНЫХ 
СТАНОВИТСЯ БОЛЬШЕ

В Обнинске продолжает расти чис-
ло многодетных семей. Если в начале 
2021 года их было 1467, а в начале 
2022 года —  2042, то в настоящее время 
этот показатель увеличился до 2570 семей, 
в которых воспитываются 8164 ребенка.

Начальник Управления соцзащиты насе-
ления города Владимир Жарский озвучил 
нам интересную статистику: в наукогра-
де сейчас проживает 2140 семей с тремя 
детьми, 382 семьи —  с четырьмя детьми, 
39 семей —  с пятью детьми, 5 семей —  с 6 
детьми и по две семьи —  с 7 и 8 детьми.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

МНОГОДЕТНЫЕ СЕМЬИ НЕ МОГУТ НАЧАТЬ МНОГОДЕТНЫЕ СЕМЬИ НЕ МОГУТ НАЧАТЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО НА СВОИХ УЧАСТКАХСТРОИТЕЛЬСТВО НА СВОИХ УЧАСТКАХ

	■ И как на такой земле начинать 
строительство

ДА И САМИ УЧАСТКИ 
УЖЕ ЗАКОНЧИЛИСЬ

С конца 2022 года многодетные семьи 
наукограда, которые стоят на учете на по-
лучение земли для строительства жилья, 
не могут получить эти наделы, так как они 
закончились. Уже несколько месяцев адми-
нистрация города пытается решить данный 
вопрос, но все безрезультатно.

По информации начальника Управления 
соцзащиты населения наукограда Влади-
мира Жарского, мэрия разослала соответ-
ствующие письма с просьбой в соседние 
Боровский, Жуковский и Малоярославец-
кий районы, но везде ответили отказом. 
А между тем, очередь из многодетных 
семей, которым положены участки, про-
должает расти. На сегодняшний день в ней 
уже более 40 семей.

	■ Многодетная семья пытается проехать к своему 
участку

	■ Так выглядит один из участков 
в районе Спас-Загорья

ГДЕ НЕЛЬЗЯ КУПАТЬСЯ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ?

В ОБНИНСКОМ ЦЗН 
ПОМОГАЮТ НАЙТИ 
РЕДКИХ СПЕЦИАЛИСТОВ

В ИАТЭ СДАЛИ 
46 ЛИТРОВ КРОВИ

Таких мест 11. По информации регионального 
Роспотребнадзора микробиологические исследо-
вания показали, что качество воды не соответ-
ствует гигиеническим нормам в реке Оке (Калуга), 
в пруду деревни Вырка Верхняя, в Угре (в районе 
моста Калуга- Воротынск и в Товарково), в Истье 
(Боровский район), в Яченском водохранили-
ще, на Рождественских прудах, в реке Суходрев 
и в речке Шане (Дзержинский район), в озере 
Резвань и в Протве —  на территории Обнинска, 
Боровского и Жуковского районов.

По словам главного санитарного врача на-
укограда Владимира Маркова, качество воды 
на городском пляже по сравнению с прошлым 
годом не улучшилось, нормативам она не соот-
ветствует, так как в ней имеет место превышение 
показателя общих колиформных бактерий. В том 
числе и кишечной палочки.

В  обнинском Центре занятости населения 
нередко помогают городским предприятиям 
найти специалистов редких профессий. Так, по 
информации исполняющей обязанности дирек-
тора ЦЗН города Кристины Асташкиной, заводу 
«Сигнал» до недавнего времени требовались 
гальванщик и корректировщик ванн. По направ-
лениям службы занятости на это предприятие 
были устроены два молодых человека, а работо-
датель получил компенсацию за трудоустройство 
в соответствии с Постановлением правительства 
№ 362.

Кроме того, в настоящее время АО «Ермоли-
но молоко» продолжает набор по таким редким 
профессиям, как маслодел, изготовитель моро-
женого и брынзодел- мастер.

Студенты и сотрудники обнинского ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ приняли участие в акции «Я ответственный 
донор», которая проходила в этом вузе два дня —  
4 и 5 апреля, при содействии ГБУЗ КО «Калужская 
областная станция переливания крови» и сту-
денческого объединения «Волонтеры- медики».

По информации заместителя директора ИАТЭ 
по стратегическому развитию и международному 
сотрудничеству Татьяны Осиповой, 102 человека 
сдали 46 литров крови.
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14 апреля в Обнинске стартует первый этап 
Всероссийской ярмарки трудоустройства «Работа 
России. Время возможностей». По информации 
исполняющей обязанности директора ЦЗН города 
Кристины Асташкиной, основная цель данного 
мероприятия —  это не только обеспечение кадро-
вой потребности приоритетных для экономики 
предприятий, но и выстраивание доступных 
карьерных траекторий, а также информиро-
вание о перспективных профессиях.

Проходить ярмарка будет в ДК ФЭИ (про-
спект Ленина, дом 15) с 11:00 до 15:00. Свое 
желание принять в ней участие подтвердили 
16 организаций. В том числе АО «НИФХИ им. 
Л. Я. Карпова», завод «Сигнал», АО «ГНЦ РФ ФЭИ 
им. А. И. Лейпунского», ООО «НиармедикФарма», 
ЗАО «Обнинская химико- фармацевтическая ком-
пания» и ФГКУ «Специальное управление ФПС 
№ 84 МЧС Росии».

В понедельник, 10 апреля, министр здравоох-
ранения Калужской области Константин Пахо-
менко работал в Госдуме РФ, где с коллегами из 
разных регионов и ведомств обсудил вопросы 
лекарственного обеспечения.

На этот год из бюджета региона на лекарства 
выделено свыше 1,6 миллиарда руб лей, а из фе-
дерального —  460 миллионов. Обеспечением 
медикаментами граждан занимается «Калугафар-
мация». С 2021 года медучреждения перешли на 
выписку льготных рецептов в электронном виде.

«Поставка препаратов осуществляется по еди-
ным закупочным ценам для всех медучреждений, 
полностью исключен риск поставки некачествен-
ного товара и с истекающим сроком годности», —  
рассказал Константин Пахоменко.

Министр добавил, что количество граждан, 
которым нужны льготные лекарства, ежегодно 
растет. Также появляются и новые категории, пре-
параты и системы, которые необходимы паци-
ентам. Поэтому система льготного обеспечения 
будет развиваться дальше.

КОШМАР

В этой истории больше всего восхища-
ет удивительная настойчивость и грамот-
ность обнинской пенсионерки Тамары 
Николаевны, которая не смирилась с не-
справедливостью и хамством и довела 
дело до его логического конца.

— Своим терпением и  упорством 
я хотела доказать супругу, что справед-
ливость восторжествует. Он не верил 
мне, отговаривал обжаловать судебные 
определения судьи Митина. В последние 
судебные заседания мы ходили с ним 
вместе.

И справедливость восторжествовала. 
Правда, сделала это очень неторопливо.

КАКОЕ «ПОД КЛЮЧ»? ДАЙТЕ 45 
ТЫСЯЧ, А ТО В СУД ПОДАМ!

В Обнинск семья Тамары Николаевны 
переехала в июне 1982 года из Новоси-
бирска.

— В конце 2018  года в  обнинской 
газете я нашла объявление о ремонте 
квартир. Пенсионерам обещали хоро-
шие скидки и бесплатную консультацию 
по материалам, —  рассказывает Тамара 
Николаевна. —  Я заключила договор на 
ремонт ванной и туалетной комнат «под 
ключ» за 65 тысяч руб лей.

Ремонт с  21  января по 4  февраля 
в 2019 году проводила бригада из трех 
человек. Анатолий Н-в, Андрей и Михаил 
приступили к работам 24 января.

— За три дня до окончания догово-
ра бригадир Анатолий Н-в потребовал, 
чтобы я  выплатила ему за те работы, 
которые он успел сделать, —  удивляется 
заказчица.

К 1 февраля чудо-мастер и его компа-
ния успели раздолбить плитку в ванной 
и туалетной комнатах, снять полотенце-
сушитель, двери и унитаз. Из позитив-
ного: наклеили плитку на одной стене 
в ванной и на одной стене в туалете, 
установил новую ванну и сделал кое-что 
по мелочи.

— После этого Н-в потребовал запла-
тить ему 45 тысяч руб лей, стал угрожать 
судом и судебными приставами, —  вспо-
минает клиентка странных мастеров.

Не получив денег за полработы, брига-
да гордо удалилась.

В  квартире без полотенцесушителя 
еще можно существовать, а вот без уни-
таза уже проблематично. Отсутствие две-

рей в санузлах добавляло неприятного 
колорита к картине разрушений.

— Полотенцесушитель и унитаз вскоре 
установили сотрудники ООО «КомСер-
вис», за что им большое спасибо, —  рас-
сказывает хозяйка квартиры.

А  вот бригада «мастеров» исчезла 
в неизвестном направлении.

ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫЕ 
И КОНТРОЛИРУЮЩИЕ ОРГАНЫ 

ЧУДЯТ?

Возможно,  кто-то оставил бы подоб-
ное безобразие без ответа, но Тамара 
Николаевна человек с ответственной 
гражданской позицией, и она решилась 
наказать горе-мастеров по закону. Для 
начала обратилась в различные правоох-
ранительные и контролирующие органы, 
но там получила ответ, что она необосно-
ванно отказала гражданину Н. в выплате 
денег за неоконченной ремонт, сделан-
ный с дефектами. Поскольку наличие 
дефектов должна доказать экспертиза.

Какая неожиданность! Если верить на-
шим защитникам, мастер может в любой 
момент потребовать деньги, бросить ра-
боту, накосячить, создать массу неудобств 
клиенту, нарушить договор и за это ему 
надо заплатить? Так придешь в парикма-
херскую, тебя наполовину постригут и по-
требуют деньги, мол, больше работать 
не хочу, но  что-то же я сделал —  дэньги 
давай! Или отсутствие на стене плитки, 
унитаза, дверей и прочего без эксперта 
клиент определить права не имеет?

ЧЕТЫРЕ ГОДА ЧЕТЫРЕ ГОДА 

ПОНАДОБИЛОСЬ ПОНАДОБИЛОСЬ 
ОБНИНСКОЙ ОБНИНСКОЙ 

ПЕНСИОНЕРКЕ,ПЕНСИОНЕРКЕ,

Ремонт квартиры часто 
сопровождается скан-
далами с рабочими, 

родственниками и соседями. 
Дело, как говорится, житей-
ское. Но временами простое 
обустройство санузла в част-
ной квартире превращается 
в настоящий фильм ужасов. 
У нашей читательницы ре-
монт ванной начался в янва-
ре 2019 года, а закончился 
в апреле 2022 года. Все это 
время суды с переменным 
успехом рассматривали 
дело нерадивых рабочих.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
СОЗДАДУТ ОХРАННЫЕ 
ЗОНЫ 10 ПАМЯТНИКОВ 
ПРИРОДЫ

В КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ 
НА ПРИОБРЕТЕНИЕ 
ЛЕКАРСТВ НАПРАВЛЕНО 
БОЛЕЕ 2 МИЛЛИАРДОВ 
РУБЛЕЙ

ЧТОБЫ НАКАЗАТЬ ЧТОБЫ НАКАЗАТЬ 
НЕРАДИВОГО СТРОИТЕЛЯНЕРАДИВОГО СТРОИТЕЛЯ
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К ак-то мало верится, что такое положе-

ние вещей законно. Логичнее предполо-
жить, что кое-кто категорически не хочет 
работать. Ну или очень безграмотный —  
в  договоре-то не было указано, что ма-
стера в любой момент могут потребовать 
любую сумму. Речь шла о работе, сделан-
ной «под ключ». А тут и работы как тако-
вой нет —  только руины. Так что если не 
мошенничество, то уж неисполнение до-
говора имеется налицо.

Впрочем, одну цен-
ную идею органы все 
же подбросили: пода-
вайте в  суд, пусть он 
разбирается.

СТРАННОСТИ 
САМОИЗОЛЯЦИИ: 

ПОЧЕМУ ВЫ ПРИШЛИ 
В СУД?

Обратилась Тамара 
Николаевна с  иском 
в суд в судебный уча-
сток № 16 20 февраля 
2020 года. Из-за коро-
навируса иск не рас-
сматривали до 1 июня 
2020 года.

— За неделю до су-
дебного заседания 
я обратилась с заявлением об ознаком-
лении с делом, чтобы узнать, какие до-
воды привел ответчик. Меня не хотели 
знакомить с делом, но я настояла, —  рас-
сказывает Тамара Николаевна. —  Миро-
вой судья Митин А. С. через секретаря 
озвучил дату и время ознакомления с де-
лом —  22 мая. Когда в 11 часов я пришла 
знакомиться с делом, около задания суда 
стояла машина ППС.

Сегодня многие уже забыли реалии 
пандемии и самоизоляции, но  кое-какие 
истории вряд ли сотрутся из памяти.

— После ознакомления с делом, когда 
я выходила из здания суда, ко мне по-
дошел сотрудник полиции и потребовал 
паспорт. Спросил, почему я пришла в суд, 
если по возрасту я должна сидеть дома 
из-за коронавируса и ходить по городу 
в маске, (хотя 12 мая 2020 года маски 
уже были отменены). Я объяснила, что 
меня вызвал судья для ознакомления 
с делом, что мне не 65 лет, а 64 года, 
и я имею право ходить в суд, —  расска-
зывает Тамара Николаевна.

По данному факту я написала жало-
бы в разные органы —  в полицию, про-
куратуру, Квалификационную коллегию 
судей, председателю городского суда —  
отовсюду пришли отписки. Обратилась 
к журналисту Ренате Белич, чтобы она 
озвучила мою проблему в СМИ. В газете 
«Вы и Мы» вышла статья «Девять сове-
тов тем, кто оказался на улице без масок 
и перчаток».

Но все  когда- нибудь заканчивается, 
закончилась и самоизоляция. Однако су-
дебное дело быстрее рассматриваться 
не началось. А санузел в это время ждал 
экспертизы и решения суда.

С ЯНВАРЯ 2019 
ПО АПРЕЛЬ 2022 
ДЛИЛСЯ РЕМОНТ 

САНУЗЛА

— Рассмотрение 
моего иска нача-

лось 5 ноября 2020 года, через 8 меся-
цев со дня подачи. Н-в пришел с адвока-
том. В ходе судебных заседаний адвокат 
угрожал, что мой иск будет рассматри-
ваться очень долго, настаивал на миро-
вом соглашении. Действительно, мои за-
явления об ознакомлении с делом и об 
исправлении описок рассматривались 
месяцами.

В феврале 2021 года судья Митин на-
значил судебную экспертизу в частной 
организации ООО «ЦНТИ». Эксперти-
за длилась два месяца и закончилась 
1 июня 2021 года.

— Когда Митин рассматривал мой 
иск, он сказал, что я не знаю, как долж-
ны проводиться строительные работы 
и какие вопросы нужно задавать экс-
пертам, я представила в суд свои доку-
менты об окончании техникума и инсти-
тута. Я окончила три учебных заведения: 
Новосибирское училище (декоратор- 
оформитель витрин, Новосибирский ма-
шиностроительный техникум, специаль-
ность ПГС —  «Промышленное и граждан-
ское строительство»), 
ВЗИСИ —  строитель-
ный институт, г. Мо-
сква (специальность 
ЭОС —  «Экономика 
и организация стро-
ительства»).

В общем, профес-
сиональных знаний 
для того чтобы опре-
делить отсутствие 
унитаза и  дверей 
было достаточно.

Экспертиза устано-
вила ряд дефектов, 

из-за которых пришлось переделывать 
те работы Н-ва, в которых не были обна-
ружены дефекты. Все, что успел сделать 
Н-в, пришлось ломать. В результате, ре-
монт закончили только в конце апреля 
2022 года.

— За время рассмотрения моего иска 
Н-в явился в суд всего два раза (в ноябре 
2020 и в августе 2021 года. С февраля 
2021 года и адвокат Еремин не являлся 
больше в судебные заседания, хотя до 
вынесения заочного решения было еще 
около 10 судебных заседаний.

НЕТОРОПЛИВЫЙ, НО СПРАВЕДЛИВЫЙ 
СУД

Проблематично было даже узнать у со-
трудников судебного участка № 16 дату 
судебного заседания. Сообщение о за-
седании 5 августа 2021 года пришло по 
почте 6 августа. О том, что судебное засе-
дание перенесено на 9 августа секретарь 
якобы сообщила истице на домашний 
номер телефона.

— Я запросила в Ростелекоме выписку 
поступивших мне звонков из судебного 
участка № 16, звонок секретаря отсут-
ствовал. Тем не менее, было вынесено 
определение об отказе в рассмотрении 
моего иска. А  20  сентября 2021  года 

б ы л о  о т к а з а н о 
в удовлетворении хо-
датайства об отмене 
определения отказа.

Наконец, в  сентя-
бре 2022 года в  го-
родском суде поста-
новления мирового 
судьи Митина были 
отменены. 22  ноя-
бря 2022  года иск 
был удовлетворен 
в  полном объеме; 
решение вступи -
ло в  законную силу 
10 января 2023 года; 
а 31 марта 2023 года 
судебный пристав- 
исполнитель взыскал 
с Н-а 224 761 руб лей, 
в том числе мораль-
ный вред 50  тысяч 
руб лей.

— В 2022 году я увидела, что Н-в стал 
печатать свои объявления в  разделе 
«недвижимость» (название организации 
«С…к»), захотелось предупредить горо-
жан о том, что это может быть небезопас-
но, —  объясняет Тамара Николаевна.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

МНОГИМ ОБНИНСКИМ 
ПРЕДПРИЯТИЯМ 
ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ

ЗА ПЯТЬ ДНЕЙ 
В ОБНИНСКЕ ВЫЯВИЛИ 
ТРОИХ НЕТРЕЗВЫХ 
ВОДИТЕЛЕЙ

14 апреля в Обнинске стартует первый этап 
Всероссийской ярмарки трудоустройства «Работа 
России. Время возможностей». По информации 
исполняющей обязанности директора ЦЗН города 
Кристины Асташкиной, основная цель данного 
мероприятия —  это не только обеспечение кадро-
вой потребности приоритетных для экономики 
предприятий, но и выстраивание доступных ка-
рьерных траекторий, а также информирование 
о перспективных профессиях.

Проходить ярмарка будет в ДК ФЭИ (проспект 
Ленина, дом 15) с 11:00 до 15:00. Свое желание 
принять в ней участие подтвердили 16 организа-
ций. В том числе АО «НИФХИ им. Л. Я. Карпова», 
завод «Сигнал», АО «ГНЦ РФ ФЭИ им. А. И. Лейпун-
ского», ООО «НиармедикФарма», ЗАО «Обнинская 
химико- фармацевтическая компания» и ФГКУ 
«Специальное управление ФПС № 84 МЧС Росии».

В  Обнинске подвели итоги оперативно- 
профилактического мероприятия «Нетрез-
вый водитель», которое проходило в  городе 
с 31 марта по 4 апреля. По информации началь-
ника отделения административной практики, 
розыска и пропаганды отдела ГИБДД города 
Натальи Холостенко, за эти пять дней автоин-
спекторы выявили троих водителей, управляв-
ших автомобилями в нетрезвом состоянии. Один 
из них отказался проходить медицинское осви-
детельствование.

За данные нарушения предусмотрен либо 
арест от 10 до 15 суток, либо штраф в размере 
30 тысяч руб лей, либо лишение прав на срок от 
полутора до двух лет. Решение по каждому слу-
чаю принимает суд.

В целом же за истекший период 2023 года об-
нинские инспекторы выявили в городе 24 пья-
ных водителя, в то время как за аналогичный 
период прошлого года их оказалось 17.

При этом, по информации Натальи Холостен-
ко, трое любителей спиртного сели за руль не-
трезвыми повторно. На них возбуждены уже не 
административные, а уголовные дела.
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МНОГИЕ РАБОТЫ ПРОВОДЯТСЯ 
АВАНСОМ

В  настоящее время на балансе МП 
«УЖКХ» находятся 124 жилых здания. 
В свое время муниципальная компания 
обслуживала львиную долю бывших об-
щежитий, ей передавали и жилые дома 
Минобороны, в которых пришлось про-
водить масштабные работы по ремонту 
инженерных коммуникаций, подъездов 
и расчистке от зарослей кустов и дере-
вьев заброшенных придомовых терри-
торий. Работники этого коммунального 
предприятия давно уже привыкли к тому, 
что их кидают на самые сложные участки.

Поэтому совсем неудивительно, что 
год назад именно МП «УЖКХ» переда-
ли 11 многоквартирных домов ушед-
шей с рынка управляющей компании 
ООО  «ЖКУ». Проблем там оказалось 
больше, чем достаточно, но все эти МКД 
были успешно подготовлены к отопи-
тельному сезону.

Уже ближе к октябрю сантехникам при-
шлось в авральном режиме производить 
замену неисправных батарей отопления 
в ряде квартир, так какнекоторые жильцы, 
находясь до самого сентября на дачах, 
поздно вспомнили об этих поломках.

Кроме того, в  перешедших от 
ООО  «ЖКУ»многоквартирных домах 
муниципальная компания заменила 
так называемые ТРЖ —  терморегулято-
ры жидкости, провела ремонт кровель, 
систем отопления и водоснабжения. На 
придомовых территориях заменили ла-

вочки, урны, отремонтировали уличное 
освещение. В шести домах заменили 
и поверили приборы учёта горячей воды 
и отопления. Приходилось делать даже 
самые элементарные вещи, о которых 
не позаботились предшественники МУК. 
Причем большинство работ проводили 
авансом —  в счет будущих платежей.

— На лицевых счетах принятых домов 
не скопилось достаточное количество 
средств, необходимых для всех этих ра-
бот. Поэтому мы и пошли на такие шаги. 
Г де-то фасад нужно было отремонтиро-
вать,  где-то цоколь, отмостку или крыль-
цо. Чтобы  что-то из этого сделать, необ-
ходимо 100–150 тысяч руб лей. А с мо-
мента нашего управления на тот момент 
прошло всего несколько месяцев, и люди 
физически не могли за это время такие 
средства накопить, —  пояснил директор 
МП «УЖКХ» Сергей Волотовский.

ВЕРНУТЬСЯ УДАЛОСЬ НЕ ВСЕМ

В  жилых зданиях, находящихся на 
балансе Минобороны, МУК тоже успела 
провести большую работу. Речь идет о до-
мах № 47/1 и 47/2 по улице Курчатова, 
которые потом передали ООО «Суворо-
вец», но жители до сих пор с большой 
благодарностью вспоминают МП «УЖКХ».

Помимо расчистки придомовой тер-
ритории от зарослей, там впервые за 
многие годы был проведен покос травы, 
а также проведена уборка во дворах 
и в подъездах. Подъезды тогда впервые 
за долгое время начала приводить в по-
рядок уборщица.

По словам Сергея Волотовского, в воен-
ных домах пришлось налаживать систему 
теплопотребления, решать оперативные 
вопросы, касающиеся течи кровли и пери-
одического отключения электроснабжения. 

Недавно многие управляющие 
компании нашего региона 
и, в частности, Обнинска, 
лишили лицензий из-за плохих 
показателей в работе. К ого-
то эта новость обрадовала, 
 кого-то огорчила, а  кто-то из 
жителей пошутил: «Если дело 
так пойдет дальше, то на рынке 
жилищно- коммунального 
хозяйства останется только 
МП «УЖКХ». Но шутки шутками, 
а если серьезно, то эта 
муниципальная управляющая 
компания тянет на себе тяжелую 
ношу по обслуживанию самых 
проблемных многоквартирных 
домов города. К тому 
же в структуру данного 
предприятия входит и аварийно- 
диспетчерская служба.

МУНИЦИПАЛЬНАЯ – 
МУНИЦИПАЛЬНАЯ – 

ЗНАЧИТ, ЗНАЧИТ, 

ОТВЕТСТВЕННАЯ
ОТВЕТСТВЕННАЯ

	■ Бригада МП УЖКХ работает в Первомайске
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А  в  течение зимнего сезо-

на управляющая компания МП 
«УЖКХ» регулярно проводила 
очистку кровли от наледи и сосулек.

Поэтому вполне логично, что 
бывшие общежития, которые не-
сколько лет назад обслуживала 
МУК, теперь хотят вернуться к ней 
назад. И на сегодняшний день это 
удалось пока что жителям двух 
бывших общежитий —  №  83 по 
проспекту Ленина и № 52 по про-
спекту Маркса. Первый дом от-
казался от УК «Суворовец», а вто-
рой —  от УК «Держава». В  итоге 
в настоящее время муниципалы 
обслуживают 8 таких проблемных 
жилых зданий.

В  вернувшемся доме № 52 по 
проспекту Маркса сантехников МП 
«УЖКХ» ужаснуло состояние подва-
лов. Они были переполнены грязной 
водой, в которой плавали канализа-
ционные отходы и мусор. И в тече-
ние первого же месяца рабочие МУК 
восстановили работоспособность 
дренажа в подвале —  за счет этого 
из него удалось удалить стоявшую 

там долгое 
время воду 
с нечистотами. 
Затем, когда 
все подсохло, 
они ручным 
с п о с о б о м 
п р о и з в е л и 
очистку этого 
помещения от 
многочислен-
ного мусора 
и  заменили 
там часть ша-

ровых кранов. В общей сложности 
более 60 штук —  диаметром от 15 до 
40 мм. Провели ремонтные работы 
на общедомовой системе отопле-
ния —  заменили 29 погонных метров 
труб, продолжили ремонт канализа-
ционных трубопроводов. Почистили 
окружающее пространство вокруг 
дома —  вывезли два восьмикубовых 
бункера с мусором. И это только на 
первом этапе работы.

— Только за первый месяц обслу-
живания этого бывшего общежития 
от его жителей в МП «УЖКХ» по-
ступило более 60 заявок. Столько 
по среднестатистическому жилому 
многоквартирному дому и за год не 
набегает. Меняли смесители, слив-
ные бачки, унитазы… Пришлось 
даже пожертвовать бывшим в упо-
треблении унитазом предприятия —  
для минимизации затрат в доме 
был установлен вполне себе хоро-
ший еще сантехнический прибор, 
который не пришлось покупать, —  
рассказал Сергей Васильевич.

РАКЕТА ЕДВА НЕ ЗАДЕЛА 
ОТРЕМОНТИРОВАННЫЙ 

ЖИЛОЙ ДОМ

Необходимо отметить, что в этой 
управляющей компании трудятся 
не только профессионалы своего 

дела, но и самоотверженные люди. 
В  прошлом году бригада из че-
тырех человек —  два сантехника, 
водитель и  сварщик —  два раза 
ездила оказывать помощь жите-
лям Первомайска Луганской На-
родной Республики. В октябре они 
в течение десяти дней запускали 
там систему отопления, а в дека-
бре пятнадцать дней работали как 
круглосуточная дежурная аварий-
ная служба.

Возглавлял бригаду заместитель 
начальника аварийной службы МП 
«УЖКХ» Михаил Меркулов. Объем 
работы был колоссальный —  поми-
мо жилых домов, ремонтировали 
еще и  объекты социальной ин-
фраструктуры: детский сад и Дом 
культуры. Благо приехавших туда 
из Калужской области для оказа-
ния помощи было немало, и со-
вместными усилиями специали-
стам удавалось справиться с са-
мыми сложными задачами.

К сожалению, не обошлось без 
эксцессов. Стреляли там регуляр-
но, но один раз обнинская бригада 
попала под бомбежку.

Три ракеты ударили недалеко 
от того места, где находились ра-
бочие МП «УЖКХ, –в пятистах ме-
трах от них, едва не задев жилой 
дом, в котором они накануне це-
лых три дня проводили ремонтно- 
восстановительные работы. Унич-
тожены были магазин и заправка. 
Образовавшаяся на их месте ги-
гантская воронка до сих пор стоит 
перед глазами Михаила Юрьеви-
ча —  такое не забудешь.

Жители Первомайска тепло бла-
годарили рабочих. Это было при-
ятно и трогательно до слез.

ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕДПРИЯТИЯ

Сергей Волотовский не зря гор-
дится своим коллективом —  в его 
команде трудятся грамотные иот-
ветственные люди. Но есть и свои 
лучшие сотрудники. В аварийно- 
диспетчерской службе таковым 
считают сантехника Александра 

ТАРАСОВА, который работает там 
уже 20 лет. То есть практически 
с первых дней создания службы. 
Его называют «легендой обнин-
ского ЖКХ» и «богом засоров». 
И направляют туда, где возникает 
наиболее сложная аварийная си-
туация.

Александру Васильевичу 73 года, 
из которых 26 он трудится в сфере 
ЖКХ.

— И хотя есть в  «аварийке» 
люди и постарше, но его умение 
прочищать любые канализацион-
ные засоры —  это нечто. Многие 

в нашем городе убедились в этом 
лично, и продолжают это делать. 
У Александра Васильевича есть 
свои профессиональные хитро-
сти. Он самостоятельно изгото-
вил специальные приспособле-
ния, с помощью которых можно 
решать сложные коммунальные 
задачи. Но главное —  это его зо-
лотые руки. Потому как именно 
ими выполняется основная часть 
работы. А работа, мягко сказать, 
не очень приятная, —  продолжил 
свое повествование Сергей Во-
лотовский.

Чего только не приходится до-
ставать из наших канализаций —  
целые ведра картошки, пластико-
вые бутылки, ёлки. В конце лета 
и  в  начале осени, когда велись 
заготовки соленьев, жители Об-
нинска бросали в унитазы очистки 
от овощей. А в январе прошлого 
года Александр Тарасов устранял 
с коллегами засор в доме № 24-а 
по улице Курчатова и обнаружил 
в  системе канализации детскую 
машинку и джойстик от игровой 
приставки.

Также 20 лет трудится в аварий-
ной службе и главный диспетчер 
Юлия Сизова. Именно она контро-
лирует работу всех диспетчеров 
при приеме заявок от жителей 
города об аварийных ситуациях. 
И не только это входит в ее долж-
ностные обязанности.

Принимать телефонные звонки 
от граждан, —  казалось бы, одна из 
самых простых видов работ, но на 
самом деле все не так уж и про-
сто. Обнинская аварийная служба 
имеет особую специфику, так как 
является общегородской, а наш го-
род насчитывает более 600 жилых 
многоквартирных домов, большая 
часть которых обслуживается «ава-
рийкой». Кроме того, в ее ведении 
находится еще и немалое количе-
ство нежилых и офисных помеще-
ний, расположенных в многоквар-
тирных домах.

А диспетчер обязан не просто 
принять звонок, а правильно по-
говорить с заявителем, уточнив 

все детали аварии. Нередко этим 
сотрудникам приходит работать 
психологами, успокаивать не на 
шутку взволнованных жильцов. Так 
как заявки поступают неравномер-
но, именно диспетчер определяет, 
куда послать бригаду в  первую 
очередь. Иногда, благодаря опыту 
работы, можно даже дистанционно 
помочь локализовать аварию еще 
до приезда специалистов. И такие 
случаи в Обнинске были.

Диспетчерскую службу по праву 
называют сердцем АДС. Коллектив 
этого подразделения предприятия 
наполовину состоит из женщин. 
И большинство из них отдали сфе-
ре ЖКХ по 10–20 лет.

ВСЕ НА СУББОТНИКИ!

На этой неделе МП «УЖКХ», 
как и все городские организации 
и предприятия, начало проводить 
уборку дворов в рамках месячни-
ка благоустройства. Как рассказал 
заместитель директора по управ-
лению МКД предприятия Констан-
тин Соловьев, график проведения 
этих работ уже составлен. Первы-
ми в списке значатся дома № 110, 
112, 114, 116 и 118 по проспекту 
Ленина. Там самые активные жите-
лии они первыми обратились в УК 
с просьбой помочь им провести 
субботник. Трудится будут все вме-

сте —  и жильцы, и работники ЖКХ. 
А там, где жители откажутся рабо-
тать, коммунальщики будут справ-
ляться своими силами.

— Мы предоставим гражданам 
необходимые инструменты и са-
довый инвентарь —  грабли, лопаты, 
перчатки, мешки, краску, кисточки. 
Многие хотят покрасить малые 
архитектурные формы, бордюры 
и лавочки во дворах. Закупим для 
этого качественную краску, чтобы 
ее не смыло после первого дождя. 
Поможем организовать сбор и вы-
воз мусора, —  проинформировал 
Константин Соловьев.

В рамках месячника работники 
МУК продолжили начатую в про-
шлом году работу по утилизации 
покрышек, которые жители ис-
пользуют в качестве клумб и укра-
шений, но которые портят внешний 
вид дворов. В ближайшее время 
городская администрация предо-
ставит управляющей компании 
спецмашину для вывоза более сот-
ни старых шин. Взамен им жителям 
по заявкам предоставляют краси-
вые разноцветные заборчики для 
устройства клумб.

Большое внимание будет уде-
лено приведению в порядок ла-
вочек. Г де-то их просто покрасят 
и отремонтируют, а  где-то и вовсе 
заменят. Будут менять во дворах 
и старые урны. Все необходимое 
для этого уже закуплено.

Помимо помощи жителям во 
дворах, работники МП «УЖКХ» бу-
дут убирать улицу Любого, которая 
закреплена за этим предприятием. 
Хотя с уверенностью можно ска-
зать, что месячник благоустройства 
для этого предприятия 1 мая не за-
кончится. Он здесь длится круглый 
год, потому что работают в муници-
пальной УК на совесть.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

За сутки в аварийную служ-
бу МП «УЖКХ» в среднем 
приходит около 80 заявок, 
за год —  около 25 тысяч. 
Круглосуточно здесь по-
сменно трудятся 4 бригады. 
В каждой —  по 10 человек: 4 сан-
техника, 2 диспетчера, 2 водителя, 
электрик и мастер. Помимо этого, 
ежедневно их подстраховывают 
3 сварщика и 3 сантехника. Всего 
в данной службе работают 70 че-
ловек. А имеющиеся на предпри-
ятии сварочные посты приходится 
использовать ежедневно.

	■ Грустная картина 	■ Работа сварщика — дело тонкое

	■ Жители Первомайска благодарят работников ЖКХ из 
Калужской области

	■ Начался месячник благоустройства

	■ Сергей 
ВОЛОТОВСКИЙ
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Жителей Обнинска ожидает 
интересная театральная пре-

мьера. 21 и 22 апреля, в пятницу 
и субботу, актеры Обнинского на-
родного театра имени Веры БЕС-
КОВОЙ покажут спектакль по пьесе 
Александра Островского «Гроза».

О том, что нового откроется зри-
телям в классической пьесе, кото-
рую мы помним еще со школьной 
скамьи, нам рассказала режиссер 
спектакля Елена ЧЕРПАКОВА.

ЧТО РАССКАЖЕТ ПЬЕСА 
О ДОМОСТРОЕ ЗРИТЕЛЮ 

21 ВЕКА?

Тр а д и ц и -
онно пьеса 
«Гроза» дает-
ся как исто-
рия про не-
счастную мо-
лодую девицу 
Катерину, ко-
торую заму-
чили своими 
п р а в и л а м и 
и   п р и д и р -
ками  злые 
родственни-
ки. И   все-то 

вокруг не то и не так: и в городе, 
и в семье. И  все-то хочется  чего-то 
другого: то ли поднять руки и по-
лететь, как птица, то ли интрижку 
завести с любовником. В общем, 
вечная проблема, не знает барыш-
ня чего хочет, то ли свободы, то ли 
буженины с хреном.

А тут еще и критики пустили сле-
зу над судьбой несчастной, объяви-
ли ее символом протеста против 
домостроя. Символ, впрочем, весь-
ма печальный: когда пришло время 
отвечать за прогулки при луне, тут 
же предпочел самоуничтожиться.

В общем, школьники и в двад-
цатом веке не сильно понимали, 
почему Катерину дружно называ-
ют «лучом света в тёмном царстве». 
Здоровая психика советского чело-
века вообще не принимала самоу-

бийство как выход из бытовой про-
блемы. Что уж говорить о зрителях 
21 века! Будет ли воспринят се-
годня Островский с его образным 
и глубинным пониманием на 
первый взгляд бытовых про-
блем? Увидит ли зритель себя 
в пьесе? Времена меняются, 
меняются ли нравы?

Однако ценность класси-
ческого произведения в том 
и  заключается, что разные 
люди в разные времена нахо-
дят в нем  что-то совершенно 
новое, свое, еще не сказан-
ное и не открытое. В качестве 
альтернативы один из россий-
ских театров лет десять назад 
решил всячески поддержать 
Кабаниху. Мол, свекровь про-
сто хочет сохранить традиции, 
от которых и сама не в вос-
торге, потому как тоже настра-
далась в свое время, но  каким-то 
другим способом сохранять семью 
и делать счастливым своего сына 
просто не умеет.

Конфликт свекрови и невестки, 
конечно, налицо. И подобные от-
ношения не ушли в небытие и бу-
дут интересны зрителю еще очень 
долго. Да и «темное царство» элек-
трической лампочкой не осветишь.

Нужно отдать должное обнин-
скому режиссеру Елене ЧЕРПА-
КОВОЙ, ей удалось найти в драме 
Островского то, на что долгие годы 
не обращали внимание самые ма-
ститые режиссеры, что если и чита-
лось зрителями, то не выводилось 
на уровень сознания.

НА КОГО БЫ ПЕРЕЛОЖИТЬ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ: НА ВАРВАРУ 

ИЛИ НА ГРОЗУ?

— О чем эта пьеса для меня? Она 
об ответственности за все свои по-
ступки, —  говорит Елена Валерьев-
на. —  И когда мы начали ещё —  е на 
уровне читок разбирать пьесу, я все 
больше и  больше утверждалась 
в своем видении. Там сплошь и ря-

дом все герои  кого-то обвиняют: 
Тихон —  матушку, Катерина —  Ти-
хона, Кабаниху и город. И в целом, 
появляется такая круговая порука, 
как бы на  кого-нибудь переложить 
ответственность. Вроде как это не 
мы виноваты. А тут еще и гроза!

— За полтора столетия пьеса 
обросла хрестоматийными пред-
ставлениями о героях и о смыслах. 
Вам критики скажут, что нельзя 
отрывать героев от исторического 
контекста. Мол, не было у Катерины 
другого выхода —  только утопиться.

— Но Островский уникален тем, 
что он актуален и многогранен, то 
есть там не уткнешься в одну глу-
бину, этих глубин много. Домострой 
как явление  все-таки был, мы не 
можем это отменить. Это истори-
ческий факт. Но сегодня для нас 
проблемы домостроя, наверное, 
не очень актуальны. Правильно? 
Вот мы и ищем  какие-то другие 
смыслы.

 ? — В школе приходилось писать 
сочинение на тему «Катерина- луч 
света в темном царстве»?

— И в школе я была не согласна 
с этим утверждением.

СПЛОШЬ ОБЩЕСТВО НЫТИКОВ

— Для меня Островский акту-
ален абсолютно. Во-первых, там 
есть действительно абьюзив́ные, то 
есть уничижительные отношения. 
Это есть, и это сейчас очень акту-
ально звучит. Во-вторых, чувство 
ответственности за то, что ты един-
ственный за себя отвечаешь. У нас 
же сейчас сплошь общество ныти-
ков, которые винят во всем своих 
родителей, государство, общество, 
стихию. Вот этот порочный круг он 
остался. Ну да, он сейчас выглядит 
по-другому. Мы употребляем дру-
гие  какие-то способы высказыва-
ния.

 ? — Лингвистика другая, а суть та 
же: как бы всех обвинить в том, что 
с тобой произошло?

— Да, но в пьесе есть персонажи, 
Варвара и Кудряш, которые един-
ственные отвечают за всю свою 
ситуацию и сбегают. Это такой бо-
левой это поступок, но это их дей-
ствие, их выбор. По сути, и Катери-
на тоже делает свой выбор. Я так 

в своем ощущении определилась 
для себя: мы рождены, чтоб сказ-
ку сделать былью. Сами. Здесь для 
меня разговор со зрителем именно 
об этом должен состояться.

 ? — Кто для Вас бесспорно поло-
жительный персонаж в этом темном 
царстве?

— Это Кулигин, который ходит 
и хочет себя применить на благо 
общества. Наверное, это един-
ственный нормальный персонаж, 
со здоровым пониманием сути. 
И все ключевые персонажи пьесы 
обращаются к нему, идут к нему, 
как на исповедь —  и Борис, и даже 
Тихон. Они все как бы рассказы-
вают ему свою боль, хотя бы на 
уровне слова, но признают свою 
несостоятельность.

ВОТ ОПЯТЬ ОКНО, И ОПЯТЬ 
ЗАКРЫТО

 ? — Оформление спектакля будет 
традиционное? 19-й век, мрачный 
город Калинов.

— Я не шла от исторической 
правды.Мне важно здесь было 

создать свой образ этого вы-
мышленного города. Мы от-
талкивались от обстоятельств 
пьесы. Есть город, есть окна, 
и  они все парадные, внеш-
не —  в  резных наличниках. 
А что за этими окнами? Они 
закрыты точно так же, как за-
крыты наши фасады от взгля-
дов других людей, то есть мы 
все носим некую, такую вот 
маску, личину. А что у нас на 
душе, что там творится? Вот 
такой важный идет Дикой, 
а  что у него дома происхо-
дит? Он абсолютный, по мое-
му прочтению, садист, абьюзер 
абсолютный. И это подтверж-
дается, когда он Кабанихе 

рассказывает о том, что  дома-то он 
«гоняет баб своих», воюет со всеми. 
По сути, он домашний тиран.

 ? — Как готовятся декорации в на-
родном театре?

— Мы сотрудничаем с известным 
в  городе художником Натальей 
КИТАЕВОЙ. Она художник- график. 
Мы постепенно шли к нашему ре-
шению, экспериментировали, я ска-
жу, даже у нас один из эскизов есть, 
и он сделан в стиле конструктивиз-
ма Малевича.

Были очень разные решения, нам 
надо было поймать визуальный 
образ, и мы шли к нему разными 
путями. В диалоге тоже рождались 
 какие-то варианты, пробовали все.

 ? — На чем остановились?

— Это трехъярусная декорация 
с  большим помостом. Мне нуж-
но было ощущение того, что есть 
куда скатываться. То есть, высшая 
 какая-то нравственности точка 
в метафорическом смысле. И мы 
скатываемся в этот овраг, и делаем 

это добровольно. С огромным удо-
вольствием мы совершаем плохие 
грешные поступки. А как подняться 
обратно на эту звенящую чистоту 
вибрации? Поэтому декорация 
представляет из себя три плана. 
Центральная конструкция, которая 
проигрывается как набережная, 
дом Кабановых и как овраг. Вот 
у нее 3 уровня высоты. А вокруг 
все в  этих заколоченных окнах. 
Есть над чем подумать.

КОМФОРТНО НА СТО ПРОЦЕНТОВ

Руководителем обнинского на-
родного театра Елена ЧЕРПА-
КОВА работает пятый год. За это 
время поставлены одиннадцать 
спектаклей: «Квадратура круга», 
«Офисный планктон», «Королев-
ство Кривых Зеркал», новогодние 
спектакли.

Сегодня в списках актеров об-
нинского народного театра име-
ни Бесковой 30 человек и плюс 
студия —  15 юных артистов. Они 
тоже выйдут на сцену в массовых 
сценах. Театральной студией ру-
ководит Полина КОЛЕСНИКОВА, 
она же играет Катерину. Полина 
Александровна закончила Санкт 
Петербургский институт культуры, 
отделение режиссуры и теперь за-
нимается любимым делом в Об-
нинске.

Работа над спектаклем «Гроза» 
длилась год.

 ? — Насколько комфортно вам 
в ГДК?

— На все 100%! У нас огромное 
помещение почти 150 квадратных 
метров, оно разделено на 2 клас-
са. В одном классе приемная такая, 
а в другом —  репетиционная. Про-
странство зонировано, в этом же 
помещении есть своя костюмерная. 
Увлеченность театром всеми участ-
никами процесса, отличная сцена 
и внимание руководства ГДК по-
зволяют дарить зрителям волшеб-
ные спектакли.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ВВремена меняются,ремена меняются,
   меняются ли нравы?   меняются ли нравы?

	■ Театр О. Степнова «Любить не поздно», Софья Ланина 
и Сергей Чурин

НОВОЕ ПРОЧТЕНИЕ ПЬЕСЫ «ГРОЗА» В ОБНИНСКОМ ТЕАТРЕНОВОЕ ПРОЧТЕНИЕ ПЬЕСЫ «ГРОЗА» В ОБНИНСКОМ ТЕАТРЕ

	■ Театр О. Степнова «Любить не поздно»,  
Людмила и Владимир Жарские

	■ Елена 
ЧЕРПАКОВА
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«Единая Россия» представила 
рейтинг регионов с самым высо-
ким уровнем поддержки молодых 
ученых. Возглавил его Кузбасс. На 
втором месте находится Новгород-
ская область, на третьем —  сразу 
два субъекта: Калужская область 
и Республика Башкортостан. Даль-
ше идут Оренбургская и Тюменская 
области, Брянская область, Севасто-
поль, Омская область, ХМАО, Каре-
лия и Пензенская область, Чуваш-
ская Республика. Хорошая новость, 
согласитесь.

По этому поводу пообщались 
с председателем Совета молодых 
ученых Калужской области Дми-
трием Калякиным и  выяснили, 
какую именно регион оказывает 
поддержку нашим светлым умам.

МОЛОДЫЕ ЮБИЛЯРЫ

— Дмитрий Сергеевич, как давно 
был создан Совет молодых ученых?

— В следующем году отметит 
свой юбилей. Почти 20  лет на-
зад, в таком, казалось бы, далеком 
2004 году, он был создан по ини-
циативе губернатора Калужской 
области Анатолия Дмитриевича 
Артамонова.

 ? — А кто входит в состав Совета? 
То есть это некая динамичная или 
все же статичная структура?

— Состав Совета периодически 
обновляется. В него входят моло-
дые ученые ведущих предприятий 
Калужской области. Как правило, 
это молодежные лидеры, широта 

научных взглядов которых выхо-
дит за рамки своего предприятия, 
за рамки города и даже за рамки 
региона, где они живут и работа-
ют —  ведь наука не знает границ.

 ? — Калужская область вошла 
в топ-3 регионов- лидеров по под-
держке молодых ученых. Как счи-
таете, справедливо?

— Сейчас на-
уке в Российской 
Федерации ока-
зывается особое 
внимание. К то-то 
мог бы удивить-
ся, увидев Ка-
лужскую область 
в   топ-3 —  нас 
опередили лишь 
Ке м е р о в с к а я 
и  Новгородская 
области, но на 
самом деле здесь 
все закономерно.

Калужская об-
ласть небогата 
на полезные ископаемые. Мы не 
добываем нефть или газ, поэтому 
основной и  главной нашей цен-
ностью являются люди. Калужская 
область зарекомендовала себя как 
регион, где рождаются инновации. 
Наука, высокотехнологичное про-
изводство, очень сильные техниче-
ские вузы и техникумы, технопар-
ки и особые зоны для успешного 
развития стартапов —  все это дает 
региону преимущества для воспи-
тания своих исследователей и мо-
лодых ученых, а также для привле-
чения их извне.

НЕ ТОЛЬКО МАТЕРИАЛЬНО

 ? — И какую именно поддержку 
вы чувствуете?

— Если говорить о поддержке 
молодых ученых региона, то она 
осуществляется на различных 
уровнях. На многих предприяти-
ях существуют социальные про-

граммы, в том числе, для решения 
жилищных проблем, а это, согла-
ситесь, одна из наиболее острых 
проблем, с которой сталкивается 
молодой ученый.

Для студентов, аспирантов и мо-
лодых преподавателей существуют 
конкурсы и гранты. Например, в го-
роде Обнинске уже 20 лет прохо-
дит конкурс городских стипендий. 
В  прошлом году этому конкурсу 
было заслужено присвоено имя 
А. А. Сотникова —  человека, очень 
много сделавшего для образования 
и науки в первом наукограде, и для 
развития Калужской области как 
инновационного региона. В про-
шлом году лауреатами конкурса 
стал 31 человек, а общий фонд со-
ставил более 600 тыс. руб лей.

Поддержка и  мотивация осу-
ществляется и на уровне региона —  
это областные именные премии 
и стипендии имени Циолковского, 
Чижевского и другие. Поддержива-
ются и различного рода стартапы 

и идеи молодых инноваторов. На-
пример, в 2022 году по программе 
«УМНИК» было выделено 12 гран-
тов по 500 тыс. руб. И это для моло-
дых ученых младше 30 лет. Для них 
это хорошая возможность заявить 
о себе, о своих разработках, ведь 
многие крупные корпорации отсле-
живают результаты таких конкур-
сов и ищут свежие научные идеи.

Кроме того, наши ученые часто 
получают финансирование по ли-
нии Фонда содействия иннова-
циям. В прошлом году было под-
держано 4 заявки по программе 
«Студенческий стартап», а это ни 
много ни мало 4 млн. руб. А есть 
еще программа «Старт» —  8 заявок 
на общую сумму 34,8 млн. руб.

Не забываем и о федеральной 
поддержке. Гранты Российского 
научного фонда, Фонда Бортника, 
Президентские гранты и стипен-
дии молодым ученым кандидатам 
и докторам наук. Калужские уче-
ные участвуют и побеждают в этих 
конкурсах.

 ? — То есть важна лишь матери-
альная поддержка?

— Важна не только материальная 
мотивация, и на этом я хотел бы 
акцентировать внимание. Важно, 
чтобы их слышали, чтобы их ини-
циативы обсуждались и принима-
лись к  реализации, чтобы у  них 

было место, где можно собраться, 
провести мероприятие или конфе-
ренцию. Важно само чувство того, 
что ты находишься в своей среде, 
в сообществе единомышленников, 
тебе есть куда обратиться за экс-
пертизой проекта или найти науч-
ного руководителя по теме своего 
исследования.

В этом направлении также ве-
дется постоянная работа. К приме-
ру, в Обнинске при администрации 
создается совет молодых ученых 
и специалистов, скоро у них долж-
на появиться и  своя площадка 
встреч.

Мы с коллегами часто участвуем 
в научных мероприятиях в других 
областях, общаемся с коллегами 
и по своему опыту могу сказать, 
что по сути проблемы у молодых 
ученых схожи, но вот решаются 
они по-разному —  все зависит от 
приоритетов руководства региона. 
И то, что Калужская область стала 
лидером рейтинга поддержки мо-
лодых ученых, говорит о том, что 
наши приоритеты верны и мы на-
ходимся на правильном пути.

— Спасибо за беседу!

Пр и я т н а я  н о -
вость —  Калуж-
ская  область 

оказалась в тройке 
регионов- лидеров по 
поддержке молодых 
ученых.

Беседовала:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ ЧУВСТВУЮТ МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ ЧУВСТВУЮТ 
ПОДДЕРЖКУ РЕГИОНА И ГОРОДАПОДДЕРЖКУ РЕГИОНА И ГОРОДА
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«ЭТО БОЛЬНО, ХОТЯ СТАРАЮСЬ ЭТО НЕ 
ПОКАЗЫВАТЬ» —  У КАЛУЖАНКИ В ЗОНЕ 
СВО СЛУЖАТ 4 СЫНА

Вчера впервые в  Калужской области 
между бойцами СВО и их родственниками 
прошёл телемост. В нем приняла участие 
и Елена Борисова.

— У меня пятеро сыновей. Четверо воюют. 
Старший пошел добровольно. Ему 43 года, 
Денис. Двое контрактников, служат, они 
пошли из части. Василий, который сегодня 
был по видеосвязи, попал в зону СВО по 
мобилизации, —  рассказывает Елена.

Она отмечает, что телемост прошел тро-
гательно.

— Я почти ничего не спрашивала. Про-
сто смотрела на него. Это больно, хотя не 
показываешь вида. Конечно, переживаешь 
за каждого. Тем более, зная, что  кто-то на 
передовой. Я все равно верю, что все будет 
хорошо. Всегда говорю, что не надо плакать. 
Не надо передавать свои волнения сыно-
вьям. Нужно быть уверенной в том, что все 
правильно сделано ими, что они не отсиде-
лись, что они на переднем крае. Их дедам, 
прадедам и папе не будет за них стыдно. 
Ребятам хочется пожелать скорейшего воз-
вращения с победой. Понятно, что это не 
так просто. Возможно, что это еще будет 
долго. На их долю выпала трудная дорога, 
большая ответственность. Нужно в них ве-
рить, поддерживать всячески.

Елена поблагодарила всех, кто помогает 
бойцам:

— Все необходимое у них есть. Но мы 
знаем, как приятно получить  что-то из 
дома —  посылку, письма. Они должны чув-
ствовать и знать, что их ждут, их любят и на 
них надеются.

РЯДОМ С УСАДЬБОЙ БЕЛКИНО СНЕСЛИ 
ДОМ. ЧТО БУДЕТ НА ЕГО МЕСТЕ?

Не будем долго тянуть. На освободив-
шемся участке зацветут яблони, черешни 
и другие деревья.

— Сегодня происходит одно из знаковых 
событий —  снос незаконно построенного 
дома на участке рядом с флигелями усадь-
бы. Здесь планируется разбить сад. С соб-
ственником, который здесь жил раньше, 
была достигнута полная договоренность, 
подписано соглашение и теперь он может 
приобрести себе новое жилье, —  расска-
зал президент фонда «Усадьба Белкино» 
Андрей Дроздов.

КАК ОКАЗАЛОСЬ, УВЛЕЧЕНИЕ 
СПОРТОМ НЕ ПРОСТО ВРЕДНО, 
А КРАЙНЕ ВРЕДНО ДЛЯ 
КАЛУЖСКИХ ДЕПУТАТОВ.

Я сейчас совершенно серьезно. Ког-
да слуги народа пытаются совмещать 
спорт и мандат —  ничего толкового не 
выходит.

Помните же депутата от КПРФ 
Александра Лепендина? Он, бедный, 
не смог встать во время исполнения 
гимна страны, потому что накануне 
«забил» на тренировке ноги. Ну, как 
сам объяснил ситуацию…

А вот в Тарусе местные депутаты, 
кажется, не на шутку увлеклись бе-
гом. И теперь их не могут догнать 
собственные коллеги —  чтобы про-
вести голосование и принять нужные 
нормативные акты.

Постоянно в бегах находятся трое: 
Евгений Руденко, Александр Горобец 
(единорос-«оборотень», косящий гла-
зом в сторону ЛДПР) и Сергей Елиза-
ров. И эти их «пробежки» делают не-
возможной работу всего депутатского 
корпуса. Дело в том, что в Тарусском 
собрании всего девять депутатов. 
Кворум считается собранным, если 
на сессии присутствуют семеро. Пока 
трое бегают —  ни одно решение при-
нять нельзя.

А им, кажется, прям понравилось… 
хоть в сборную страны по марафон-
скому бегу принимай.

Доходит до смешного. На этой не-
деле шестеро слуг народа, люди в го-
роде, на минуточку, уважаемые (глав-
ный врач ЦРБ, директор Тарусской 
школы, две женщины, уже на пенсии, 
одна из них мать-героиня, предпри-
ниматель, глава Думы —  спасатель 

ГИМНС) плюнули на свою важность, 
собрались и поехали прямо домой 
к Евгению Руденко, чтобы устроить 
выездное совещание и принять за-
висшие документы. И все равно ни-
чего не получилось: увидев гостей 
на пороге, народный избранник со 
страху изобрел новый вид спорта —  
закрывание ворот на скорость.

А если серьезно, он просто закрыл-
ся дома и отказался принимать уча-
стие в выездном голосовании

Вдохновителем саботажа местные 
называют Сергея Елизарова.

Интересно, знает ли он, что неис-

полнение представительным органом 
своих прямых обязанностей, в част-
ности, проведение сессий в течение 
определенного времени (от  трех 
месяцев) может стать основанием 
для досрочного прекращения полно-
мочий всех депутатов и объявления 
новых выборов?

PS:
И еще… а зачем было так ломить-

ся в  депутатское кресло —  давать 
обещания населению, тратиться на 
рекламу, врать на встречах с избира-
телями —  если по итогу ты вообще не 
собираешься шевелить мандатом?

ЗВЕЗДА СЕРИАЛА «КУХНЯ» МАРК 
БОГАТЫРЕВ ПРИГЛАШАЕТ ОБНИНЦЕВ НА 
ИГРУ «КВАНТА»

— Дорогие обнинцы, 15 апреля в 14:00 
будет футбол. Будет играть наша команда 
«Квант». Приходите поддержать, посмотри-
те хороший футбол и получите хорошее на-
строение, —  сказал актер.

ПО МАТЕРИАЛАМ 
ES-КАНАЛА
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СИДИТ БЕЗ ВОДЫ, НО САНТЕХНИКОВ 
НЕ ВПУСКАЕТ

Следует заметить, что в наукограде 
работники ЖКХ чаще всего ведут себя 
деликатно, а безответственные жиль-
цы этим пользуются. Так, собственница 
квартиры в доме № 63 по проспекту 
Ленина уже длительное время катего-
рически отказывается впускать к себе 
в квартиру сантехников управляющей 
компании и аварийной службы для того, 
чтобы те заменили участок протекающей 
канализационной трубы, расположенной 
между четвертым и пятым этажами. Сама 
они проживает на четвертом этаже, и ре-
монтные работы необходимо проводить 
именно у нее дома.

В итоге коммунальщики вынуждены 
периодически приезжать по этому адре-
су, чтобы открыть или перекрыть воду 
по стояку. Надолго оставлять открытой 
ее нельзя —  жильцов нижних этажей за-
тапливает, но и совсем без воды люди, 
понятное дело, тоже обходиться не могут.

Кто только не пытался уговорить эту 
женщину разрешить специалистам вой-
ти в ее жилище —  и главный инженер 
аварийной службы, и представители УК, 
и старшая по дому, и соседи. Все беспо-
лезно. Ответ у нее один: мой дом —  моя 
крепость.

ЖИТЕЛЬНИЦА ПЕРВОГО ЭТАЖА ВСЮ 
ЗИМУ МОРОЗИЛА СВОИХ СОСЕДЕЙ

Еще одна такая принципиальная граж-
данка всю зиму мучила своих соседей, 
проживающих сверху. Речь идет о доме 
№  12 по улице Аксенова. Там в  свое 
время была неправильно установлена 
система отопления, в результате чего 
жительница квартиры на первом этаже 
имеет возможность перекрывать доступ 
теплоносителя всем своим соседям, жи-
вущим этажами выше. И она всю зиму 
пользуется этой возможностью, а люди 
страдают. Сама дама проживает одна, 
и ей, видимо, не холодно. А возможно, 
она на время  куда-то уезжает.

Сантехники управляющей компании 
готовы решить эту проблему, установив 
перемычку перед вентилем, но соб-
ственница категорически не впускает их 
в свою квартиру.

ВПУСКАТЬ В КВАРТИРУ ОБЯЗАНЫ  
ПО ЗАКОНУ

Мы попросили прокомментировать эту 
ситуацию известного обнинского юриста 
Олесю Антонову. Как она пояснила, от-
ношения УК, поставщиков ресурсов, ава-
рийных служб и потребителей (собствен-
ников МКД) прежде всего регулируются 
обязательным для них Постановлением 
354 (полное название: Постановление 
Правительства РФ от 06.05.2011 N 354 

(ред. от 16.11.2022) 
«О  предоставле-
нии коммунальных 
услуг собственни-
кам и  пользова-
телям помещений 
в  многоквартир-
ных домах и  жи-
лых домов» (вме-
сте с  «Правилами 
предоставления 
коммунальных ус-
луг собственникам 
и  пользователям 
помещений в мно-

гоквартирных домах и жилых домов»). 
Согласно главе 5 этого документа потре-
битель обязан допускать представителей 
исполнителя (в том числе работников 
аварийных служб), представителей ор-
ганов государственного контроля и над-
зора в занимаемое жилое помещение 
для осмотра технического и санитарно-
го состояния внутриквартирного обору-
дования в заранее согласованное с ис-
полнителем в порядке, указанном в пун-
кте 85 настоящих Правил, время, но не 
чаще 1 раза в 3 месяца, для проверки 
устранения недостатков предоставления 
коммунальных услуг и выполнения не-
обходимых ремонтных работ —  по мере 
необходимости, а для ликвидации ава-
рий —  в любое время.

В свою очередь, как отметила Олеся 
Антонова, согласно постановлению 354 
и управляющие компании, и аварийные 
службы, и ресурсники вправе требовать 
от потребителя полного возмещения 
убытков, возникших по его вине, в случае 
невыполнения обязанности допускать 
в занимаемое им жилое или нежилое 
помещение представителей исполните-
ля (в том числе работников аварийных 
служб в случаях, указанных в подпункте 
«е» пункта 34 настоящих Правил).

То есть, прежде всего собственни-
ку нужно разъяснять, что при отказе 
в предоставлении доступа он может 
быть получен в  судебном порядке 
(тогда допуск обеспечат судебные при-
ставы, что мало приятно), а судебные 
расходы возместит этот самый соб-
ственник. Плюс, если во время аварии, 
проверить или устранить которую не 
получилось из-за нерадивого жильца, 

будет причинен вред общему имуще-
ству или соседям, то возмещать все это 
дело будет тот, кто отказывался впу-
скать работников ЖКХ в свою квартиру.

МОЖНО ДОИГРАТЬСЯ  
ДО УГОЛОВНОГО ДЕЛА

— Поэтому рекомендация здесь такая 
всегда требовать доступ, в том числе 
письменно, а в уведомление о досту-
пе включать сведения об обязанностях 
собственника и о финансовых рисках, 
если требования выполнены не будут. 
Также указывать, что при неисполнении 
обязанности будет незамедлительно по-
дано исковое заявление в суд, доступ 
в квартиру обеспечат судебные приста-
вы, а расходы на все эти действа возме-
стит собственник. Можно предупредить 
и о риске уголовной ответственности: 
коммунальные аварии могут приводить 
к пожарам. И в Обнинске были случаи, 
когда из-за течи воды из квартиры намо-
кала проводка в щитках, что приводило 
к возгораниям и пожару, а также к замы-
каниям и, как следствие, повреждениям 
током, —  проинформировала юрист.

Таким образом, последствия недопуска 
сотрудников УК или аварийных служб 
могут обернуться трагедией и затем уго-
ловной ответственностью уже для этого 
собственника.

Почему жильцы, УК и  аварийные 
службы обязаны исполнять требования 
Правительства в  сфере ЖКХ? Потому 
что в Жилищном кодексе РФ указано, 
что требования в сфере ЖКХ, обязатель-
ные к исполнению и для собственников, 
и для УК, и для РСО, устанавливает Пра-
вительство РФ.

НОВОСТИ

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ СОСЕДКА ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ СОСЕДКА 
ПОШЛА НА ПРИНЦИП?ПОШЛА НА ПРИНЦИП?

	■ Дом 63 по проспекту Ленина, где собственница не впускает к себе 
работников ЖКХ

Мы неоднократно пи-
сали о том, что жи-
тели Обнинска отка-

зываются впускать в свои 
квартиры сотрудников ОАО 
«Обнинскгоргаз», проверя-
ющих состояние газового 
оборудования. Но такая 
проблема сегодня стоит не 
только перед газовиками. 
Сантехники и электрики 
управляющих компаний 
и аварийной службы по этой 
же причине порой не зна-
ют, как им устранить ту или 
иную аварию, когда доступ 
к повреждению можно по-
лучить только в конкретной 
квартире, хозяин которой 
гонит их прочь.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ А в этом доме под номером 12 
по улице Аксёнова жительница 
первого этажа всю зиму 
перекрывала подачу тепла

	■ Олеся 
АНТОНОВА

В НАУКОГРАДЕ БУДЕТ 
ОТКРЫТ ПУНКТ 
ВАКЦИНАЦИИ ЖИВОТНЫХ 
ОТ БЕШЕНСТВА

Данное мероприятие ветеринары уже провели 
13 апреля и еще планируют провести 30 апреля 
в кинотеатре «Мир» по адресу: улица Шацкого, 
дом № 20. Вакцинация бесплатная.

30 апреля все желающие могут прийти туда со 
своими питомцами с 11:00 до 14:00. И несмотря 
на то, что ситуация с бешенством в Обнинске 
благополучная —  карантина нет, начальник ГБУ КО 
«Боровская районная станция по борьбе с болез-
нями животных» Анастасия Локтина настоятельно 
рекомендует гражданам привить своих кошек 
и собак. Как она рассказала, в настоящее время 
карантин по бешенству объявлен в Жиздринском 
районе, где заболела домашняя кошка.

— Причем животное может заразиться дома, 
для этого его даже не нужно выпускать на улицу. 
Хозяева могут принести вирус на подошвах своей 
обуви, —  сообщила ветеринарный врач.

14 апреля 2023 года (пятница) Калужская сбыто-
вая компания проведет День открытых дверей Цен-
тра обслуживания потребителей г. Обнинска.

Гостей мероприятия познакомят с работой Центра 
и расскажут о его возможностях.

Каждые полчаса будет проводиться 10-минутное 
обучение, во время которого энергетики в доступ-
ной форме расскажут, как оплачивать электроэнер-
гию и передавать показания с помощью мобильного 
приложения и личного кабинета, напомнят спосо-
бы оплаты без комиссии, посоветуют, как быстрее 
и удобнее заменить или установить прибор учета.

Все желающие смогут сразу на месте, с помощью 
специалистов КСК, зарегистрироваться в онлайн- 
сервисах компании.

И это еще не все! Ни один гость не уйдет без по-
дарков!

Каждый сможет принять участие в беспроигрыш-
ной лотерее, во время которой гарантировано станет 
обладателем семян для посадки, а самые удачливые 
получат наборы гостинцев к пасхальному столу.

С 10.00 до 15.00 Генеральный директор Калуж-
ской сбытовой компании Галина Владимировна 
Новикова проведет несколько личных встреч с кли-
ентами. Эти встречи пройдут только по предвари-
тельной записи. Записаться можно по телефонам: 
701–822, 701–827, звонить в рабочее время (пн-пт, 
с 08.00 до 17.00).

Начало мероприятия: 10.00
Завершение мероприятия: 14.00.

Адрес Центра обслуживания потребителей: 
г. Обнинск, Проспект Маркса, д. 126. (18+)

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ РАССКАЖЕТ КОМПАНИЯ РАССКАЖЕТ 
ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА, ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА, 
КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
МОБИЛЬНЫМИ МОБИЛЬНЫМИ 
СЕРВИСАМИ, И ПОДАРИТ СЕРВИСАМИ, И ПОДАРИТ 
ПОДАРКИ К ВЕЛИКОМУ ПОДАРКИ К ВЕЛИКОМУ 
ПРАЗДНИКУ ПАСХЕПРАЗДНИКУ ПАСХЕ
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ОБНИНСКИЙ БИЗНЕС-ИНКУБАТОР: ОБНИНСКИЙ БИЗНЕС-ИНКУБАТОР: 

ДЛЯ ЧЕГО НУЖНЫ БИ?

 ? — Давно ли в мире стали появ-
ляться бизнес- инкубаторы?

— Первые бизнес- инкубаторы 
появились еще в конце 50-х го-
дов в США в  связи с необходи-
мостью развития малого бизнеса, 
как важнейшей задачи решения 
проблем занятости в  регионах, 
где закрывались градообразую-
щие предприятия. Нужно было 
решать проблему занятости на-
селения, —  рассказывает Елена 
Поплавская. —  Сегодня в  мире 
свыше 1100 бизнес- инкубаторов. 
Бизнес- инкубаторы —  один из са-
мых эффективных инструментов 
поддержки малого бизнеса. БИ 
бывают: 1. Смешанные; 2. Специа-
лизированные; 3. Инновационные. 
Business Incubator- по терминоло-
гии ЕБРР (Европейский Банк Ре-
конструкции и Развития): 1. центр 
освоения бизнеса, 2. деловой пи-
томник, 3. система первоначальной 
помощи новым предприятиям.

 ? — Как в России этот опыт нашел 
применение?

— В России более 100, из кото-
рых, по оценкам экспертов, около 
60 реально функционируют. В Ка-
лужской области три БИ, из кото-
рых два находятся в Обнинске.

 ? — Для чего они нужны?

— Бизнес- инкубаторы в большей 
части создаются для поддержки 
проектов в  научно- технической 
сфере. Связано это с тем, что ин-
новационный бизнес —  дело ри-
сковое, имеющее долгий период 
первоначального бездоходного 
развития. Международная прак-
тика показывает, что сложный пе-
риод у предприятия, начинающего 
реализовывать новый проект, со-
ставляет 3–4 года. Именно здесь 
и нужна государственная помощь. 
БИ —  удобная форма для взаимо-
действия государственных структур 
с инновационным бизнесом.

ПОЧТИ 20 ЛЕТ И В ОБНИНСКЕ

 ? — Как развивается обнинский 
бизнес- инкубатор?

— Обнинск был создан как один 
из научных центров страны. Здесь 
сконцентрирован значительный 
интеллектуальный потенциал. Это 
сказывается в том, что в  городе 
есть немало наукоёмких иннова-
ционных предприятий. Поэтому со-
вершенно понятным было решение 
городской власти еще в 2002 году 
создать городской бизнес- 
инкубатор с  инновационной, 
научно- технической специализа-
цией. В 2004 году было зарегистри-
ровано отдельное юридическое 
лицо. В 2005 году в России была 
принята федеральная програм-
ма создания и развития бизнес- 
инкубаторов, и массовое созда-
ние бизнес- инкубаторов в стране 

пришлось на 2007–2010 годы. 
Поэтому можно по праву сказать, 
что Обнинский Бизнес Инкубатор 
(ОБИ), благодаря дальновидности 
руководства города, был одним 
из первых в стране. А к 2006 году 
из стен ОБИ уже вышли первые 5 
вполне сформировавшихся ком-
паний с  устойчивым бизнесом 
в разных технологических сферах 
и с новыми созданными около 100 
рабочими местами. Причем эти ра-
бочие места —  на 95% ИТР из чис-
ла бывших сотрудников больших 
обнинских госпредприятий.

 ? — В общем, неудивительно, что 
для Обнинска это очень востребо-
ванная история?

— Несколько лет назад Обнин-
ский Бизнес Инкубатор принял 
участие в исследовании одной из 
ведущих консалтинговой компа-
нии в стране состояния бизнес- 
инкубирования в России. Иссле-
дование показало, что в  стране 
примерно 1 функционирующий 
БИ приходится на 2,7 млн. жителей 
(в ЦФО этот показатель немного 
выше —  на 2,3 млн.) Для сравне-
ния: в США —  1 БИ в среднем на 
280  тыс. жителей. В  Калужской 
области —  три действующих БИ. 
Показатель почти на уровне Со-
единённых Штатов. В Обнинске 
наличие двух бизнес- инкубаторов 
обусловлено тем, что бизнес- 
активность наукограда с высоким 
образовательным цензом пример-
но в 2 раза выше, чем в среднем 
по стране.

НЕ ПРОСТО ВЫЖИТЬ, 
НО И РАЗВИВАТЬСЯ

 ? — БИ реально помогает начи-
нающим бизнесменам выживать?

— Наш опыт показывает, что вы-
живаемость молодого предприятия 
в условиях БИ значительно выше, 

чем в обычных условиях. Из всех 
резидентов, вышедших из стен 
ОБИ, по нашим сведениям, свое 
существование впоследствии пре-
кратило порядка 30% выпускников. 
Для инновационной сферы дея-
тельности —  более чем нормально.

 ? — Что конкретно предоставля-
ет молодым предпринимателям 
бизнес- инкубатор?

— Бизнес- инкубатор —  это не 
только помещения, но и комплекс 
услуг, как традиционных для любых 
бизнес- центров, так и специаль-
ных —  консалтинг, информацион-
ные и обучающие услуги, без ко-
торых начинающим бизнесменам 
не обойтись. Но имущественная 
поддержка —  самая востребован-
ная форма. Собственных средств 
ОБИ для финансирования проек-
тов резидентов не имеет, поэтому 
резидентами привлекаются сред-
ства субсидий и грантов программ 
муниципального, регионального, 
так и федерального уровня.

 ? — Сколько резидентов получили 
поддержку БИ за эти годы в Обнин-
ске?

— Всего за период 2004–2023 гг. 
в АНО ОБИ размещалось свыше 50 
компаний с более чем 500 новыми 
рабочими местами. Все компании 
заняты в различных сферах инно-
вационной деятельности с техно-
логическими проектами или про-
ектами в сфере информационных 
технологий.

 ? — Бизнесу нужно не только вы-
жить, но и развиваться. Как с этим 
в БИ?

— Важно вспомнить между-
народную практику в  бизнес- 
инкубировании: в  первые три 
года, к концу срока нахождения 
в БИ, у молодого инновационного 

ИННОВАЦИИ

Евгений Викторович ЛАВРЕНОВ, 
48‑летний заместитель генерального 
директора, один из учредителей ком-
пании «Порционные продукты».

— Чем занимается ваше предприятие?

— У нас пищевое производство в рынке 
паназиатской кухни. Делаем соусы, про-
дукты

быстрого приготовления, сыр тофу. 
Свою продукцию отправляем в сетевые 
рестораны и магазины в нашей стране 
и за рубежом. Ассортимент выпускаемой 
продукции насчитывает порядка 150 наи-
менований. Это различные рецептуры со-
усной группы, ряды продуктов азиатской 
кухни. Порядка 100 человек уже работает 
на нашем предприятии. И это все жители 
нашего региона, мы не привлекаем ино-
странных сотрудников для работы.

— Какую роль в становлении вашего 
предприятия сыграл обнинский бизнес‑ 
инкубатор?

— В бизнес- инкубатор мы пришли 
в 2012 году, чтобы у предприятия было 
свое место. Производственной базы еще 
не было, нужен был хотя бы кабинет, 
в котором можно встречаться, прихо-
дить каждый день на работу и  что-то 
начинать. Я приехал в Обнинск из Мо-
сковской области и здесь никого не знал. 
Руководство бизнес- инкубатора очень 
помогало. И это очень нужно, когда 
предприятие молодое, неизвестное, 
а ты как руководитель абсолютно не 
знаком ни с законами, ни с ведением 
документации, отчетности. Даже с адми-
нистративным ресурсом непонятно было 
к кому обращаться. А тут тебя, кроме 
твоей идеи, ничего не беспокоит, тебе 

помогают в законодательной базе, объ-
ясняют, куда обратиться.

— Ваша история после выхода из БИ 
продолжила быть успешной?

— После бизнес- инкубатора мы стали 
строить производственную площадку 
на арендованных площадях в городе 
Балабаново. Далее мы приняли участие 
в конкурсе по развитию Зоны иннова-
ционного развития на Красных зорь. 
Выиграли тендер и построили там завод. 
В марте 19-го года мы из арендованных 
помещений уже переехали на собствен-
ные площади. И сейчас мы находимся 
в Обнинске, по адресу Красных Зорь, 
46. У нас уже 3 производственные 
площадки, и сейчас идет масштабное 
строительство. Развиваемся и связи 
с бизнес- инкубатором не теряем.

ИСТОРИЯ УСПЕХА

ЕВГЕНИЙ ЛАВРЕНОВ: 100 СОТРУДНИКОВ 
И 150 НАИМЕНОВАНИЙ ПРОДУКЦИИ

Одной из форм 
с о д е й с т в и я 
развития мало-

го предприниматель-
ства стало создание 
бизнес- инкубаторов 
(БИ) как наиболее оп-
тимального механизма 
поддержки молодого 
стартующего бизнеса. 

О  работе муниципального бизнес- 
инкубатора в Обнинске нам рассказала 
директор автономной некоммерческой 
организации «Обнинский Бизнес Инку-
батор» Елена ПОПЛАВСКАЯ.

ИСТОРИЯ УСПЕХАИСТОРИЯ УСПЕХА
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предприятия чаще всего нет выруч-
ки вообще. Обычно за первые три 
года резидентами зарубежных БИ 
новая технология только дораба-
тывается, что называется, «до ума» 
или до появления опытного об-
разца. Дальнейшие задачи —  по-
иск инвесторов, потенциальных 
покупателей, создание производ-
ства и изготовление первых пар-
тий новой продукции —  решаются 
в условиях Технопарков. Наверное, 
в размеренных странах Европы так 
и происходит. К счастью, в нашей 
стране темпы жизни и развития 
гораздо быстрее. Наш опыт пока-
зывает, что если предприятие в те-
чение года встало на ноги, т. е. если 
у него появились заказы и первая 
выручка, в дальнейшем оно будет 
обязательно развиваться.

170 МИЛЛИОНОВ 
НАЛОГОВ ЗА ГОД

 ? — А как с прибылью и налогами?

— В инкубаторах Обнинска 
обычно к третьему году средний 
уровень налоговых поступлений 
с одного рабочего места иннова-
ционного предприятия составляет 
от 300 до 600 тысяч руб. в год. Для 

сравнения, по результатам иссле-
дованиям в Обнинске несколько 
лет назад —  в крупных предпри-
ятиях этот показатель —  порядка 
50–100 тысяч руб лей. Только за 
2021 год все резиденты ОБИ за-
платили государству налогов свы-
ше 170 миллионов руб лей.

ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ БИЗНЕС-
ИНКУБАТОР СВОИ РЕЗИДЕНТАМ?

 ? — Легко ли стать резидентом об-
нинского бизнес- инкубатора?

— Обнинский Бизнес Инкубатор 
на постоянной основе приглашает 
к размещению на своих площадях 
предприятия с новыми технологи-
ческими и IT-проектами:

 льготная (от 400 руб./кв. в ме-
сяц) аренда помещений от 10 до 35 
кв. в офисном здании АНО «ОБИ» 
по адресу г. Обнинск, Пяткинский 
проезд,12 (офисная мебель, го-
родской телефон, кондиционеры, 
выделенный интернет, охраняемая 
территория с автостоянкой и виде-
онаблюдением);

 бесплатное пользование ком-
пьютерами и оргтехникой, бесплат-
ный доступ к конференц-залу ОБИ 
и комнате переговоров;

 оперативное информирова-
ние о  всех проводимых регио-
нальных и федеральных програм-
мах поддержки малого предпри-
нимательства (субсидии, компен-
сации, гранты, финансирование 
проектов и т. д.) и помощь в под-
готовке документов на получение 
субсидий;

 приоритетное участие ре-
зидентов ОБИ в  обучающих 
программах, информационно- 
консалтинговых семинарах , 
бизнес- миссиях и др. мероприяти-
ях, проводимых всей региональной 
инфраструктурой поддержки мало-
го бизнеса;

 консультации и помощь в во-
просах управления инновацион-
ным бизнесом с  привлечением 
экспертов и  предпринимателей, 
имеющих опыт реализации соб-
ственных проектов.

Обнинский Бизнес Инкубатор 
также предлагает всем желающим 
в почасовую аренду конференц-
зал (до 40 мест) с удобной отдель-
ной комнатой для переговоров 
и кофе-брейка.

По всем вопросам: тел: (48439) 
9–56–44, 910–914–43–93 

dudikovv@mail.ru

СТАНДАРТНЫЙ ПРОЦЕСС БИЗНЕС- ИНКУБИРОВАНИЯ 
ПОКАЗАН НА НИЖЕСЛЕДУЮЩЕЙ СХЕМЕ:

ИННОВАЦИИ

Стивен Феррейра —  33‑летний об-
нинский индивидуальный предпри-
ниматель в бизнес‑ инкубатор пришел 
в 2013 году. Начинал с продвижения 
кофейных культур. С тех пор компания 
работала в разных направлениях, в го-
роде были организованы три кофейни, 
сегодня Стив занялся изготовлением 
детских игрушек из дерева.

— Сейчас занялись изготовлением ку-
кольных домиков. Активно занимаемся 
этим чуть более полугода. Недавно на 
выставке в Москве, где было около 80 
участников, заняли 1 место как лучший 
детский товар.

— В Обнинске ваш товар купить 
можно?

— Пока работаем на московский 
и питерский рынки, немножко с Екате-
ринбургом, один дом даже в Германию 
отправили. Мы только начинаем наше 
продвижение в рамках  каких-то опто-
вых заказов. У нас установлены стан-
ки, которые все это вырезают, процесс 
более- менее автоматизирован. Пока мы 
в Калужской области не представлены, 
но есть в Интернете. Можно удаленно 
купить. Помимо этого мы планируем 
развивать изготовление и обустрой-

ство детских игровых в детских садах, 
клиниках или кафе.

— Бизнес‑ инкубатор  как‑то помог 
развитию вашей деятельности?

— Конечно, во-первых, там помещение 
дали. Потом нам помогли найти помеще-
ние с очень хорошей арендой в Обнин-
ске. Сейчас мы в «Сигнале» разместились. 
Помощь всегда идет. Два года назад у нас 
возникла потребность поставить кофей-
ню. Мы сами пытались найти место, но 
не смогли. Помог бизнес- инкубатор. Это 
звено между бизнесом и госслужащими 
очень важно для начинающих предпри-
нимателей.

— Легко ли попасть в число рези-
дентов БИ?

— Не было никаких трудностей. Мы 
начинали с кучи разных ошибок. У нас 
не было никаких финансовых ресур-
сов, больших связей. Ничего, просто 
с нуля начали. Потом нашли крупные 
компании- поставщики в Москве. Нача-
ли с ними работать, нас обучили. Сейчас 
мы доросли до 3 кофеен. Помощь в БИ 
всегда предоставляется, мы до сих пор 
тесно взаимодействуем. Всегда звоним 
и пишем, если нужен  какой-то совет или 
помощь.

РЕАЛИЗАЦИЯ

СТИВ ФЕРРЕЙРА: СТИВ ФЕРРЕЙРА: 
С БИЗНЕС-С БИЗНЕС-
ИНКУБАТОРОМ ИНКУБАТОРОМ 
ОТ КОФЕЕН ОТ КОФЕЕН 
К КУКОЛЬНЫМ К КУКОЛЬНЫМ 
ДОМИКАМДОМИКАМ

	■ В Москве на выставке «Kids Russia-2023» принял участие 
представитель Обнинска Стивен Феррейра. Предприниматель 
представил экологичные игрушечные домики, в которых 
вся мебель, аксессуары и фигурки животных выполнены из 
природных материалов. Все открывается, а на мансардном 
этаже есть кукольный театр.

	■ Поздравляем нашего бывшего резидента Стивена 
Феррейра с достижением высоких результатов!
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  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8‑962‑095‑78‑85ТЕЛ.: 8‑962‑095‑78‑85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

РЕКЛАМА
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ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО 
ДОЛГОЛЕТИЯ С 16 ПО 30 АПРЕЛЯ 2023 ГОДАДОЛГОЛЕТИЯ С 16 ПО 30 АПРЕЛЯ 2023 ГОДА

Приглашаем людей старшего поколения 
принять участие в творческом фестивале 
«Первые во все времена!»

Гала-концерта состоится 25  мая 
в ДК ФЭИ, пр. Ленина, 15

Заявки для участия в  фестивале 
принимаются на электронную почту  
uszn@admobninsk.ru, справки по телефо-
ну: 8 (484) 39 64262

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ БИ-
БЛИОТЕКА, УЛ.  ЭНГЕЛЬСА, 14

16 апреля 16:00 Творческий поэтиче-
ский вечер поэтессы Татьяны Парсановой 
и поэта и актера электротеатра «Станис-
лавский» Виктора Хатеновского

21 апреля 17:00 Международный фе-
стиваль авторской песни и поэзии «Обнин-
ская нота»

25 апреля 12:00 Всемирный день здо-
ровья «Светя другим, сгораю сам» С. Боткин, 
Н. Склифосовский. Литературный вечер

26 апреля 17:30 Лекторий общества 
«Знание» «Три века истории Обнинска 
в названии его улиц». Часть 2

28 апреля 18:00 Виртуальный концерт-
ный зал Опера «Зори здесь тихие»

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 1,  
ПР. ЛЕНИНА, 84

17  апреля 16:00  Проект «Арт- 
Стекляшка». «В духе и истине». Иконопись 
и живопись прихожан храма Бориса и Гле-
ба в Белкине. В рамках к 250-летия освя-
щения каменного храм

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5, ПР. 
МАРКСА, 49

22 апреля 15:30 К Всемирному дню 
породнённых городов «Союз мелодии 
и слова». Вечер-встреча с участниками 
фестиваля авторской песни и поэзии «Об-
нинская нота»

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 8  
«СТАРЫЙ ГОРОД», ПР. ЛЕНИНА, 8А

26 апреля 15:00 Ко Дню участников 
ликвидации последствий радиационных 
аварий и катастроф и памяти жертв этих 
аварий «Чернобыль: события и уроки». 
Встреча в клубе «Счастливый возраст». 
Лектор Дудикова В. К. Рассказ о катастро-
фе и судьбах ликвидаторов, презентация 
выставки литературы

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИН-
СКА, ПР. ЛЕНИНА, 128

1–25 апреля Выставка работ живописи 
и графики из фондов музея «Весна»

6 апреля —  14 мая Выставка. Олеся Бах-
тинова. Живопись

Каждый вторник и  четверг 14:00–
16:00 Экскурсия по экспозиции «Музей 
истории комсомола»

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 1, 
УЛ. МАРШАЛА ЖУКОВА, 8

20  апреля 18:00 Концерт учащихся 
и преподавателей народного отделения 
«С душою к Вам!»

21  апреля 19:00 Концерт учащихся 
и  преподавателей эстрадно- джазового 
отделения, посвящённый 30-ю отдела

22 апреля 12:00 Концерт подготови-
тельного отделения «Весенние фантазии»

29  апреля 15:00 Концерт учащихся 
и преподавателей духового отделения, 
посвящённый Дню Победы

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 2, 
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 22

18 апреля 18:00 Отчётный концерт уча-
щихся оркестрового отделения

21 апреля 18:00 Концерт Муниципаль-
ного камерного оркестра «Ренессанс» 
«Классика на бис»

22 апреля 12:00 IV Открытый город-
ской фестиваль электро- музыкальных 
инструментов «ЭМИ приглашает друзей»

24  апреля 14:00 Концерт учащихся 
Центральной музыкальной школы при Мо-
сковской государственной консерватории

25 апреля 18:00 Отчётный концерт уча-
щихся фортепианного отделения

28 апреля 18:00 Отчётный концерт уча-
щихся народного отделения

29  апреля 17:00 Отчётный концерт 
учащихся классов преподавателей Рыко-
вой М. В. и Прохоровой С. В.

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ, 
ПР. ЛЕНИНА, 126

29 апреля 12:00 День танца. XIV город-
ской танцевальный фестиваль «Перепляс»

ДОМ УЧЕНЫХ, ПР. ЛЕНИНА, 129

29 апреля в 19:00 Фестиваль юмора

ПАРК «УСАДЬБА БЕЛКИНО», ПЛО-
ЩАДКА У ПАМЯТНИКА А. С. ПУШКИНу

Каждую субботу 10:00 Регулярные оздо-
ровительные занятия Цигун и Тайцзицицю-
ань тренер- преподаватель Всероссийской 
Федерации Оздоровительного Цигун Ко-
миссарова Екатерина (+7–910–709–11–24)

23 апреля 13:00–15:00 Благотвори-
тельный праздник «ПАСХА 2023»

ГОРОДСКОЙ ПАРК

22 апреля 16:00–17:00 Танцы на от-
крытом воздухе

29 апреля 17:00–18:00 Танцевальный 
вечер «Заводная круговерть» приурочен-
ный к Международному дню танца

30 апреля 17:00–18:00 Танцевальный 
вечер «Весна красна идет и песенку поет»

Каждую субботу 12:00–13:00 Оздо-
ровительные занятия «Барбарисовна ищет 
друзей»

Каждое воскресенье 12:00 В гостях 
у Красной Шапочки

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

19  апреля 18:00 Концерт духовной 
музыки. В программе принимают участие: 
народный коллектив вокальный ансамбль 
«Гармония», детский коллектив ДШИ № 2 
«Ассоль», женский вокальный коллектив 
«АКАДЭМ», женский ансамбль «Малина»

22 апреля 16:00 Концерт женского ан-
самбля «Малина»

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

16 апреля 11:00 25 областной турнир 
по борьбе дзюдо на призы компании 
«SINTEСGROUP». МБУ «СШОР по волейболу 
А. Савина», ул. Цветкова, 4

16 апреля 12:00 Первенство Калуж-
ской области по хоккею среди СШ и СШОР. 
ГБУ КО «СШОР «Олимп», пр. Ленина, 153

20–22 апреля 10:00 Межмуниципаль-
ный турнир по художественной гимнастике 
«Nonstop». «Дом спорта», ул. Комарова, 8

21–23 апреля 10:00 Открытый город-
ской турнир по художественной гимнастике 
«Цапелька». ФОК АО «ОНПП Технология» 
им. А.Г Ромашина, ул. Красных Зорь, 31

22–23 апреля 12:00 Межмуниципаль-
ные спортивные соревнования по эсте-
тической гимнастике «Цапелька». ФОК 
АО «ОНПП Технология» им. А.Г Ромашина, 
ул. Красных Зорь, 31

22 апреля 13:00 Чемпионат и Первен-
ство г. Обнинска по плаванию среди лиц 
с ограниченными возможностями, посвя-
щенное памяти Заслуженного мастера 
спорта Сараевой М. Н. Бассейн МАУ «СШОР 
«КВАНТ», пр. Ленина, 91

23 апреля 10:00 Национальный кубок 
WPC/AWPC 2023 по пауэрлифтингу. ГБУ КО 
«СШОР «Олимп», ул. Ленина, 153

АФИШААКЦИЯ

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 
16:00, Воскресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибрахий». Вос-
кресенье 14:00

Секция здоровья «Тай-чи». Пятница —  
18:30. Запись по телефону 8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 
вторник месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 
вторник месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг месяца 
17:30

Курсы компьютерной грамотности. 
Запись по телефону 8 48458 40270

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  
№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 
и 3 среда месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый послед-
ний четверг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». Каждая 
суббота месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая суб-
бота месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК

Клубное объединение северной 

ходьбы «Гармония». Понедельник, среда 
11:00

Клубное объединение северной 
ходьбы «Дорожки Гурьяновского леса» 
(в Гурьяновском лесу). Суббота 08:30

Клубное объединение северной 
ходьбы «Шаг вперед» (в  Белкинском 
парке). Воскресенье 09:00

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». 
Вторник 18:10–19:10, четверг 19:00–
21:00

Академический хор «Вечерний звон». 
Понедельник, четверг 17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». 
Среда 18:00–20:00, пятница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». 
Вторник, четверг 18:00–19:30

Вокальный коллектив «Романтика». 
Понедельник 18:30–20:00, вторник и среда 
12:00–13:00 и 17:30–18:00, четверг 12:30–
13:30 и 18:30–19:00, пятница 13:00–13:30 
и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинуш-
ка». Понедельник, среда 18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, 
пятница 10:00–13:00

Клубное формирование «Здоро-
вье». Понедельник, четверг 10:30–11:30 
и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное формиро-
вание «Ивушка». Вторник 17:20–18:00, 
суббота 10:00–11:00

Клуб лоскутного шитья «Вдохнове-
ние». Вторник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». 
Вторник, пятница 18:00–20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15
Студия художественного творчества. 

Вторник, среда 17:00–19:00 и четверг 
18:00–20:00

МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  
ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художе-
ственная вышивка». Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ШКОЛА, УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творче-
ству. Вторник, четверг 17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,  
ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». Каждый 2 
и 4 вторник месяца 11:00

СПОРТ
Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  

справки по телефону 8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

В тройку лидеров по количе-
ству пишущих вошли Москва, 
Санкт- Петербург и Казань.

Обнинск и Калуга, как мы уже 
писали, в 2023 году Тотальный 
диктант проигнорировали. По-
радовал активностью только 
Малоярославец.

Самыми трудными для участ-
ников Тотального диктанта-2023 
стали слова «сызмальства» 
и «кардинально». Проверяющие 
выявили девять вариантов напи-
сания слова «сызмальства». Был 
даже вариант «с ъ измальства».

Эксперты отметили, что мно-
го пишущих допустили ошибки 
в слове «извне». К то-то даже на-
писал его как «из-в-не». Также 
делали ошибки в слове «пона-
прасну» и в таких, казалось бы, 
простых словах, как «паровоз».

Очень многие в довольно гра-
мотных в целом работах писали 
«филосовский» —  через «в».

Имя собственное —  Дерсу Уза-
ла было выведено на слайд, но 
вариантов написания все равно 
оказалось много.

Экспертов повеселили вари-
анты написания названий раз-
личных животных и птиц. Так, 
участники акции рябчика часто 
называли «ряпчек», а барсука 
писали как «борсук» или «бар-
сюк». Также встречались напи-
сания «муровей» (вместо му-
равей), «инот» и «янот» (вместо 
енота) и несколько «изюбрин» 
(вместо изюбря).

Но самая большая ошибка —  
вообще не участвовать в дик-
танте.

В целом, по словам экспертов 
Тотального диктанта, текст для 
акции в этом году был значи-
тельно проще, чем в прошлом.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОШИБКИ ТОТАЛЬНОГО ОШИБКИ ТОТАЛЬНОГО 
ДИКТАНТА-2023ДИКТАНТА-2023

8 апреля в То-
тальном дик-
танте —  2023 

приняли участие 
456 307 человек. 
43 страны участво-
вали в акции в оч-
ном режиме, 103 
страны присоеди-
нились в рамках 
онлайн- марафона 
и онлайн- диктанта. 
Четыре фрагмента 
текста Василия АВ-
ЧЕНКО посвящены 
путешественнику, 
писателю, исследо-
вателю Дальнего 
Востока Владимиру 
АРСЕНЬЕВУ.
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НИ ПРИНТЕРА, НИ ПОСУДОМОЕЧНОЙ 
МАШИНЫ

Продолжаются обманы покупателей в Интер-
нете. В дежурную часть ОМВД Обнинска обра-
тился местный житель. Пытаясь купить на сайте 
частных объявлений оперативный цифровой 
принтер, он лишился 125 тысяч руб лей.

Деньги на указанный продавцом счет были 
переведены, а товар так и не доставили. 
На звонки потерпевшего автор объявления от-
вечать перестал.

Лишилась своих 24300 руб лей и жительница 
Обнинска, которая решила приобрести на од-
ном из сайтов объявлений посудомоечную ма-
шину.

После оформления заказа покупательнице 
перезвонил консультант и предложил оплатить 
товар. Оплата была произведена через мобиль-
ное приложение, но на сайте информация так 
и не появилась. Тогда заявительница отправи-
ла письмо на электронную почту «продавца». 
В ответ получила уведомление о некорректном 
адресе получателя. Засомневавшись, покупа-
тельница решила прочитать отзывы и сразу же 
узнала, что данный сайт используется мошенни-
ками. Консультант также не ответил на неодно-
кратные звонки.

Осознав, что стала жертвой мошенничества, 
женщина обратилась в дежурную часть поли-
ции. В настоящее время следственным отделом 
ОМВД России по г. Обнинску возбуждено уго-
ловное дело по факту мошеннических действий. 
За преступление, предусмотренное частью 2 
статьи 159 УК РФ «Мошенничество», предусмо-
трена уголовная ответственность в виде лише-
ния свободы на срок до 5 лет.

ОБНИНСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ ИЗЪЯЛИ 
КОНТРАФАКТНЫЕ СИГАРЕТЫ

Сотрудникам экономической безопасности 
и противодействия коррупции ОМВД России 
по г. Обнинску поступила информация, которая 
в процессе проверки подтвердилась. А в резуль-
тате в торговой точке индивидуального пред-
принимателя была выявлена табачная про-
дукция без федеральных акцизных марок РФ 
и с марками иного государства.

Табачная продукция в количестве 3330 штук 
на 372960 руб лей изъята. Образцы направлены 
на исследование в ЭКЦ УМВД России по Калуж-
ской области.

ВСЕМИРНАЯ СЕТЬ МОЛОДЁЖЬ

ТОРГОВЛЯ

В ИАТЭ НИЯУ МИФИ учат-
ся студенты из Египта, 
Руанды, Индии, Ирака 

и Саудовской Аравии. Зако-
нодательство всех стран име-
ет различия, поэтому профи-
лактической беседы, которые 
ведут сотрудники полиции по-
зволяют иностранцам быть за-
конопослушными гражданами 
на территории Российской Фе-
дерации.

Молодых людей пригласи-
ли в территориальный орган 
на беседу, в которой приняли 
участие начальник ОМВД Рос-
сии по г. Обнинску Александр 
КУЛИГИН, заместитель началь-
ника ОМВД Юрий ХРИПУНОВ, 
председатель Общественно-
го совета при ОМВД Любовь 
ПОСТНИКОВА и специалист 
по социальной работе с моло-
дежью Управления молодеж-
ной политики учебного заве-
дения Светлана ЖЕСТКОВА.

Александр Кулигин начал 
общение с иностранными 
обучающими у памятника 
погибшим сотрудникам «Ге-
роизм. Мужество. Честь», рас-
положенного на территории 
отдела полиции, акцентируя 
внимание на том, что поли-
цейские всегда чтут традиции 
и являются патриотами своей 
страны.

Во время посещения зда-
ния полиции, студенты узнали 

много интересного о работе 
полиции, специфике ее рабо-
ты как структурного подразде-
ления и задали вопросы.

Экскурсия в здании ОМВД 
началась с ознакомления с ра-
боты дежурной части, где как 
отметил заместитель началь-
ника ОМВД Юрий Хрипунов, 
осуществляется круглосуточ-
ный прием обращений по те-
лефонам 102 и 112.

Иностранцы узнали не толь-
ко о буднях обнинской поли-
ции, но и о ветеранах мили-
ции, отдавших долг Родине 
во время великой Отечествен-
ной вой ны, о полицейских, по-
гибших в мирное время. Фото-
графии героев размещены 
на постоянной фотовыставке 
«Аллея Славы».

Юрий ХРИПУНОВ рассказал 
о спортивных успехах и до-
стижениях полицейских, пока-
зав находящиеся на хранении 
награды.

О пользе здорового обра-
за жизни в актовом зале на-
помнила председатель Обще-
ственного совета при ОМВД 
России по г. Обнинску Любовь 
Постникова, рассказав о попу-
лярных в городе видах спорта 
и секциях, которые можно по-
сещать.

Во время беседы на тему 
профилактики совершения 
преступлений и правонару-

шений полицейские и обще-
ственники разъяснили участ-
никам мероприятия основные 
требования действующего за-
конодательства, в том числе 
регламентирующее режим 
пребывания иностранных 
граждан на территории РФ. 
Также были доведены основ-
ные виды и способы мошен-
нических действий, о кото-
рых необходимо знать, чтобы 

не стать жертвами злоумыш-
ленников.

Мероприятие прошло в дру-
жеской атмосфере и взаимо-
понимании, языковой барьер 
был преодолен с помощью 
ребят, знающих русский язык. 
Ближайшие несколько лет 
студентам предстоит учиться 
и жить в городе, поэтому темы 
бесед оказались информатив-
ными и полезными.

ИНОСТРАННЫЕ СТУДЕНТЫ УЗНАЛИ МНОГО НОВОГО В ОБНИНСКОМ 
ОТДЕЛЕ ПОЛИЦИИ

В дежурную часть обнинской 
полиции за один день об-
ратились несколько мест-

ных жителей. Все вместе они 
перечислили мошенникам более 
7 миллионов руб лей. Как было 
установлено, злоумышленники 
использовали один и тот же спо-
соб: предлагали отмену несанк-
ционированной операции и за-
щиты сбережений.

В ходе телефонного разговора 
неизвестные граждане, представ-
ляясь сотрудниками безопасности 
банка и правоохранительных 
органов, убеждали потерпевших 
оформить кредиты на свое имя 
и перечислить деньги на указан-
ные счета.

Со слов потерпевших, звонив-
шие были очень убедительны 
и запретили сообщать  кому-либо 
о разговоре, а также грозили 

санкциями за отказ от сотрудни-
чества и выполнения указанных 
ими действий.

В этот день мошенникам доста-
лось 1 900 000 руб лей от местной 
жительнице 1941 года рождения. 
У еще одной пенсионерки тако-
го же года рождения, мошенни-
ки похитили 3 250 000 руб лей. 
Пятидесятилетний обнинец под 
таким же предлогом перевел мо-
шенникам 2 556 000 руб лей.

В настоящее время устанавли-
ваются все обстоятельства проис-
шедшего. Ведется следствие.

Сотрудники полиции преду-
преждают граждан быть бдитель-
ными при поступлении звонков 
из банков и не соглашаться на со-
мнительные предложения, помня 
о том, что от имени сотрудников 
различных организаций могут 
действовать мошенники.

РЕКОРДЫ ОСТОРОЖНО!

Свидетелем очень 
странного телефонного 
разговора стал наш чита-
тель Антон. Неизвестные 
позвонили его бабушке, 
приехавшей погостить 
в Обнинск из Москвы, 
и стали задавать во-
просы о том, как 
пенсионерка от-
носится к пре-
зиденту, при-
соединению 
Крыма, СВО, 
разговору 
Ахметова 
и Приго-
жина.

Бабуш-
ка в свои 
78  лет охотно 
рассказывала все, что она 
думает по поводу теку-
щей политической ситу-
ации и демонстрировала 
похвальные патриотиче-
ские настроения. Внуки 
особенно не беспокои-
лись, думая, что бабуля 
беседует со своей под-
ругой.

Заволновались сви-
детели разговора тогда, 
когда вопросы переш-
ли в область того, чего 
женщина больше всего 
боится: атомной вой ны, 
бедности, массовых бес-

порядков, бомбежек или 
еще чего.

Оказалось, что по-
жилой женщине звонят 

я к о б ы  д л я 
проведения 
соцопроса.

— Если это 
реальный со-

цопрос, то по-
чему пожилому 

человеку зада-
ют такие вопро-

сы? —  интересуется 
внук. —  И где вообще 

можно узнать, кто 
и зачем такие опросы 

проводит.
При этом незнакомец 

долго выспрашивал, где 
пенсионерка в настоя-
щий момент находится, 
в Москве или в Подмо-
сковье? Бабуля соврала 
и заверила, что сидит 
дома. Но тут уж родные 
заставили ее прекратить 
общение.

— Идти в полицию вро-
де и не с чем, но гадост-
ное ощущение  почему-то 
не дает покоя, —  при-
знался Антон.

ЗАГАДОЧНЫЙ СОЦОПРОС: КАК 
ВЫ ОТНОСИТЕСЬ К ПРЕЗИДЕНТУ 
И ПРИСОЕДИНЕНИЮ КРЫМА?

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

7 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ЗА ОДИН ДЕНЬ 
ОБНИНЦЫ ПЕРЕЧИСЛИЛИ МОШЕННИКАМ



НЕ ДАЙТЕ СЕБЯ ОБМАНУТЬ!

Вам позвонили/прислали SMS с неизвестного 
номера с просьбой о помощи близкому челове-
ку.

Не впадайте в панику, не торопитесь предпри-
нимать действия по инструкциям неизвестных 
людей.

Задавайте звонящему вопросы личного харак-
тера, помогающие отличить близкого Вам че-
ловека от мошенника.

Под любым предлогом постарайтесь прервать 
контакт с собеседником, перезвоните родным и 
узнайте, все ли у них в порядке.

Не торопитесь следовать инструкциям 
и отвечать на запросы

Не сообщайте персональные данные 
неизвестным лицам, даже если они 
представляются сотрудниками банка

Сотрудники банка не запрашивают 
ваши данные

Незамедлительно обратитесь 
в правоохранительные органы

Не сообщайте банковские реквизиты 
и позвоните по номеру, указанному 
на обороте ВАШЕЙ КАРТЫ!

ВАМ ПОЗВОНИЛИ/ПРИСЛАЛИ SMS С 
НЕИЗВЕСТНОГО НОМЕРА С ПРОЗЬБОЙ 
О ПОМОЩИ БЛИЗКОМУ ЧЕЛОВЕКУ

Необходимо оставаться бдительным не прини-
мать поспешных решений и при первых же по-
дозрениях отказаться от покупки

Встречаться с продавцом в общественном 
месте, так как это наиболее безопасный и га-
рантированный способ покупки. Следует пере-
давать деньги продавцу лично в руки сразу 
после получения товара

Никогда не переводить незнакомым лицам 
деньги в качестве предоплаты

ВЫ ЗАПОДОЗРИЛИ ИНТЕРНЕТ-
ПРОДАВЦА В НЕДОБРОСОВЕСТНОСТИ

Не открывайте вложенные файлы, не 
переходите по ссылкам, удалите по-
дозрительные сообщения

Используйте антивирусное программ-
ное обеспечение для телефонов 
только от официальных поставщиков

Защитите свой телефон, подключите 
БЕСПЛАТНУЮ услугу «Стоп-контент»

ВАМ ПРИСЛАЛИ MMS ИЛИ ССЫЛКУ С 
НЕИЗВЕСТНОГО НОМЕРА

ВАМ ПОЗВОНИЛИ/ПРИСЛАЛИ SMS 
«ИЗ БАНКА» С НЕИЗВЕСТНОГО НОМЕРА

ÊÀÊ ÍÅ ÑÒÀÒÜ ÆÅÐÒÂÎÉ
ÌÎØÅÍÍÈÊÎÂ

ВО ВСЕХ
ПОДОЗРИТЕЛЬНЫХ

СЛУЧАЯХ ЗВОНИТЕ –

(с мобильного)

Общественный совет при ОМВД России по г. Обнинску
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 ? — Елена Александровна, чем 
опасно присасывание клеща?

— Клещи могут являться 
переносчиками около 10 раз-
личных видов возбудителей 
инфекций. К счастью, энцефа-
литные клещи на территории 
Калужской области не встре-
чаются. Наибольшую обеспо-
коенность в  нашем регионе 
вызывает высокая инфициро-
ванность клещей возбудителя-
ми боррелиоза.

 ? — Как можно заразиться кле-
щевым боррелиозом?

— Заражение человека глав-
ным образом происходит при 
присасывании клещей. Опи-
саны случаи заражения при 
втирании (через расчёсы) по-
павших на кожу фекалий кле-
ща или его фрагментов при 
раздавливании; употреблении 
необработанных молочных 
продуктов; от матери к плоду.

 ? — Как быстро могут появиться 
первые симптомы заболевания?

— Инкубационный период 
длится от 3 до 30 дней (в сред-
нем 10–14 дней).

 ? — Какие первые признаки бо-
лезни?

— Больных беспокоят недо-
могание, головная боль, боли 
в мышцах и суставах, повы-
шение температуры тела. Ха-
рактерным признаком служит 
появление пятна в месте при-
сасывания клеща, которое, уве-
личиваясь в размерах, приоб-
ретает вид кольца. Возможно 
появление нескольких «колец». 
Также может беспокоить зуд, 
жжение, боль в месте укуса. На 
более поздней стадии заболе-
вания характерно поражение 
нервной системы, сердца, су-
ставов, кожи и глаз.

 ? — Какой прогноз при данном 
заболевании?

— Течение ранних форм 
клещевого боррелиоза при 
своевременном обращении, 
диагностике иправильно на-

значенном лечении доброка-
чественное, прогноз благопри-
ятный.

 ? — Можно ли заболеть иксо-
довым клещевым боррелиозом 
повторно?

— После перенесенного ик-
содового клещевого боррели-
оза остается нестойкий имму-
нитет, повторное заражение 
возможно через 5 и более лет.

 ? — Когда и какие анализы нужно 
сдавать в случае присасывания 
клеща?

— Исследование клеща ме-
тодом ПЦР, для чего сразу 
после удаления клеща стоит 
отнести на анализ в лабора-
торию Роспотребнадзора или 
другую коммерческую лабора-
торию.

У человека антитела обычно 
появляются только на 2–4 не-
деле после начала инфекции, 
поэтому сдавать кровь из вены 
сразу после присасывания кле-
ща не имеет смысла.

 ? — В чем заключается профи-
лактика клещевого боррелиоза?

— В связи с отсутствием вак-
цинации против клещевого 
боррелиоза, большое значение 
приобретают меры неспецифи-
ческой профилактики, направ-
ленные на уменьшение воз-
можности наползания клеща 
и его присасывания, в том числе 
с использованием репеллентов, 
содержащих диэтилтолуамид 
(ДЭТА) и перметин перед по-
сещением леса. Экстренная ме-
дикаментозная профилактика 
заболевания назначается ле-
чащим врачом индивидуально. 
Оптимальные сроки обращения 
за медицинской помощью —  не 
позже 5-го дня от присасывания 
клеща. Для достижения макси-
мального положительного ре-
зультата как профилактика, так 
и лечение должны проводиться 
под постоянным наблюдением 
врача- специалиста.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
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21 апреля в 15:00 и 22 апреля в 18:00

Премьера Обнинского драматического театра им. Беско-
вой В. П. —  А. Н. Островский «Гроза». Режиссёр Елена Чер-
пакова. 12+

23 апреля в 12:00

Музыкальный спектакль «Волшебник Изумрудного города». 
0+

23 апреля в 14:00

Фестиваль дворовых игр на площади ГДК. 0+

27 апреля в 19:00

Комедия «Ловушка для мужчины». В ролях: Ф. Добронравов, 
Е. Сафонова, Т. Васильева. 16+

29 апреля в 12.00

XIV городской фестиваль танца «Перепляс», посвящённый 
Международному Дню танца. Вход по пригласительным 
билетам. 0+

5 мая в 17:00

Дню Великой Победы посвящается… Праздничный концерт 
«Жизнь. Любовь. Песня.». Для вас поют Лидия и Ирина Му-
залёвы. С участием коллективов ГДК. Вход по пригласитель-
ным билетам. 6+

13 мая в 12:00

Вокально- хореографический спектакль «Пеппи и её мечты». 
6+

21 мая в 18.00

Пётр Погодаев. Хиты группы «Кино». 12+

24 мая в 19.00

Спектакль «Собачье сердце». В ролях И. Ливанов, А. Богда-
нов и другие.12+

6 июня в 19.00

Премьера. Евгений Гришковец. Монолог- концерт. 18+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81
Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Сейчас активизировались клещи и от жителей нашего города 
стало поступать множество вопросов по этой теме врачу- педиатру 
и врачу- инфекционисту медицинского центра  
«Центр реабилитации» Елене МЕККИЕВОЙ. Мы попросили  
Елену Александровну ответить на самые распространенные из них.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.
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ОБ ОПАСНОСТИ КЛЕЩЕЙ?ОБ ОПАСНОСТИ КЛЕЩЕЙ?
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148‑Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

20 апреля 19.00 

Премьера спектакля «ДЖЕКПОТ для любимой» —  романтический 
детектив. (в ролях: Дмитрий Дюжев, Глафира Тарханова). 16+

22 апреля 11.00–18.00 

Международный фестиваль кошек  — «КОТОЗНАЙКА». 0+
23 апреля 18.00 

Алексей Брянцев с новой концертной программой  
«Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00 

Валерий Сёмин с программой «Привет, весна, любовь и песня»! 6+

КУПЛЮ

Куплю участок и дачу  89105906336

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29
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МП «Дом ученых» приглашает:

Обнинский медицинский 
центр «Центр реабилита-

ции» приглашает на консуль-
тацию к  врачу эстетической 
медицины, кандидату меди-
цинских наук пластическому 
хирургу Сергею Николаевичу 
СТЕПАНКИНУ.

  проводит 10 типов операций
  более 40  лет общий стаж 

в хирургии
  более 30 лет стаж в пласти-

ческой хирургии и космето-
логии

  2 патента на изобретение 
в области хирургии

  более 200 научных автор-
ских работ

  зарубежные стажировки 
в Европе (Италия, Испания, 
Франция, Швейцария) и Азии 
(Израиль, Китай)

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

  Комплексные авторские 
методики профилактики 
и лечения патологических 
рубцов кожи (келоид, гипер-
трофический рубец, атрофи-
ческий рубец).

  Лифтинг лба, бровей, пере-
носицы, височной области 
(хирургический разрез, ми-
нидоступ, нитевая подтяжка: 
омолаживающая и фикси-
рующая, безоперационная 
подтяжка).

  Блефаропластика с  ком-
плексным омоложением 
кожи век, в том числе азиат-
ских век.

  Имплантация золотых ни-
тей (отличный отдаленный 
25-летний результат).

  Фейс-лифтинг + SMAS (про-
филактика образования 
грубых послеоперационных 
рубцов).

  Мини-инвазивное восста-
новление контуров и овала 
лица.

  Хирургическая коррекция 
опущенных углов рта.

  Коррекция формы носа ми-
ни-инвазивными методами.

  Лифтинг шеи с комплексным 
восстановлением атрофично 
измененной кожи.

 Отопластика.
  Коррекция комочков Биша 

хирургическим и безопера-
ционным методом под кон-

тролем УЗИ.
  Пластика предплечий. Ком-

плексная хирургическая 
и безоперационная методи-
ка с восстановлением атро-
фичной кожи.

  Увеличивающая / уменьша-
ющая маммопластика, ком-
плексная эффективная про-
филактика формирования 
капсульной контрактуры.

  Микро- и макролипосакция, 
рельефная липосакция, без-
операционное уменьшение 
локальных жировых отло-
жений.

  Абдоминопластика с  ком-
плексной профилактикой 
послеоперационных сером 
и формированием рубца под 
контролем измерения из-
быточного натяжения краев 
операционной раны.

  Круговая подтяжка тела по-
сле снижения веса.

  Пластика бедер. Комплекс-
ная хирургическая и безопе-
рационная методика с вос-
становлением атрофичной 
кожи.

  Лифтинг кожи век, лица, 
подбородка, шеи, декольте, 
живота, внутренней поверх-
ности плеча, бедра, промеж-
ности с использованием ме-
тода «Холодная плазма».

  Комплексное омоложение 
кожи рук.

  Лечение осложнений после 
косметологических процедур 
и эстетических операций.

Справки и запись на прием 
к С. Н. Степанкину по телефону 

Центра реабилитации:  
8 (48439) 4–3–2–1–0.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

В ЧЕЛОВЕКЕ ВСЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ПРЕКРАСНОВ ЧЕЛОВЕКЕ ВСЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ПРЕКРАСНО
КРАСОТА

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90.0



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


